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КАСАТКИНА В КРИЗИСЕ 
НАКАНУНЕ US OPEN
После громкой победы в Сан-Хосе 
первая ракетка России дважды подряд 
уступила в стартовых матчах на крупных 
турнирах в Северной Америке 8
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КВАРАЦХЕЛИЯ: 
ЕСТЬ ПЕРВЫЙ ГОЛ В СЕРИИ А!
Бывший полузащитник «Рубина» 
забил мяч и сделал голевую передачу 
в своей первой официальной игре 
в составе «Наполи» в чемпионате Италии 4

ДЗЮБА ЕДЕТ 
В ТУРЦИЮ?

Экс-зенитовец 
близок к переходу 

в «Адану Демирспор»
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ФУТБОЛ

ВЫЗОВ АЛАЕВА
Вчера главой РПЛ единогласно 
избран Александр Алаев

У РПЛ новый президент – бывший ген-
сек РФС. Алаева выбрали единоглас-
но на безальтернативной основе. Од-

нако это не значит, что ему будет легко. А с 
первыми сложностями он столкнулся еще 
до избрания.

Дело в том, что президент РФС Александр 
Дюков изначально выбрал курс на центра-
лизацию власти. Сначала футбольный союз 
ввел прямое управление турнирами второй 
лиги, затем – ФНЛ, а условно независимым 
оставался только самый верхний этаж – 
РПЛ. У клубов самостоятельные и независи-
мые руководители, которых не так-то легко 
загнать в общие рамки. Тем более устав пре-
мьер-лиги дает членам широкие полномо-
чия – именно они сами выбирают руководи-
теля, и повлиять на волеизъявление каким-то 
административным методом крайне сложно.

Вы ведь помните, как в период напря-
женности в январе 2020-го члены РПЛ, не 
известив РФС, проголосовали за продление 
полномочий Сергея Прядкина. Демонстра-
тивно показав способность принимать та-

кие решения. Тогда футбольный союз одер-
нул младшего брата, признав выборы недей-
ствительными из-за нарушения процедуры. 
Но в итоге клубы все равно добились свое-
го – переизбрали Прядкина.

И дело не столько в  большой любви 
к многолетнему президенту РПЛ, сколь-
ко в отсутствии достойной альтернативы. 
Я тогда разговаривал со многими клубными 
боссами, все в один голос говорили: предло-
жите более сильную кандидатуру – проголо-
суем. Называвшийся тогда Максим Митро-
фанов таким консолидирующим лидером 
воспринимался не всеми. В том числе из-за 
опасений, что станет руководствоваться ин-
тересами РФС, а не клубов.

Это ведь тонкая грань, на которой теперь 
придется балансировать Алаеву. С одной 
стороны, учитывать позицию футбольно-
го союза, с другой – не встать в оппозицию 
к членам РПЛ. Они ведь выбирают прези-
дента лиги в первую очередь с условием, 
чтобы он выражал мнение представителей 
премьер-лиги. 

Когда уходил Ашот Хачатурянц и возник-
ла кандидатура Алаева, то клубы четко обо-
значили свое видение: мы за вас проголо-
суем, только вы должны уйти со всех постов 
в РФС, быть с нами в одной лодке. На словах 
бывший генсек футбольного союза согласил-
ся с таким раскладом. Получится ли на деле?

При этом не всегда позиция клубов бу-
дет более конструктивной, чем у РФС. Ска-
жем, весной в своих интересах РПЛ хотела 
наложить мораторий на вылет. Однако ис-
полком футбольного союза посчитал, что ре-
гламент турнира нельзя менять по ходу се-
зона. Будь в этот момент Алаев уже на посту 
президента РПЛ, по логике, должен был бы 
встать на сторону лиги, пойдя на конфрон-
тацию с РФС.

Да и в качестве и.о. Алаев уже столкнул-
ся со сложным выбором, оказавшись меж-
ду молотом РФС и наковальней РПЛ. Речь 
о Кубке Лиги, который предложили клубы. 
Создали рабочую группу, нашли спонсоров, 
готовых вкладывать в турнир в десятки раз 
больше, чем получал Кубок России. Члены 

РПЛ ждали поддержки своего будущего пре-
зидента Алаева, однако, по моим данным, 
не дождались, и это их не сильно обрадо-
вало. Кубок России – вотчина РФС – в слу-
чае образования Кубка Лиги отходил бы на 
третий план, что не могло понравиться фут-
больному союзу.

В итоге ситуация, казавшаяся патовой, 
разрешилась идеально: найденные под Ку-
бок Лиги спонсоры просто перекочевали 
в Кубок России, команды заработают солид-
ные суммы, а РФС не получит конкурента. 
Здесь Дюкову, Алаеву и всем причастным 
стоит только поаплодировать за максималь-
но разумный подход в поиске компромисса.

Но сколько еще будет таких случаев? Так 
что остается только пожелать удачи ново-
му президенту РПЛ. Работа у него точно не 
из легких.

КОНСТАНТИН АЛЕКСЕЕВ

Щербакову 
ждет операция
Олимпийская чемпионка-2022 объявила, что в ближайшее время 
перенесет хирургическое вмешательство из-за старой травмы колена. 
Лечением 18-летней спортсменки будут заниматься немецкие хирурги, 
а на восстановление может уйти несколько месяцев. Таким образом, 
одна из самых известных фигуристок мира пропустит как минимум 
начало нового сезона
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БЕЗ МЕССИ � 
ВПЕРВЫЕ ЗА 17 ЛЕТ
Нападающий «ПСЖ» и сборной Аргентины 
не вошел в число 30 претендентов 
на «Золотой мяч» 4

Другие материалы по теме 2

Дарья Исаева «СЭ»

Новый глава РПЛ Александр Алаев и президент РФС Александр Дюков

У ЛИГИ � НОВЫЙ ПРЕЗИДЕНТ

Александр Федоров «СЭ»
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ФУТБОЛ

Александр Алаев:  
«Интеграция крымского футбола 
в российский неизбежна»
Вчера новый президент РПЛ дал первую пресс-конференцию

О ЦЕЛЯХ РАБОТЫ

– Какой вы  видите РПЛ в  ближай-
шие годы?

– Еще на первой встрече говорил, 
что для меня РПЛ – это главное сорев-
нование страны. Главное изменение 
лиги, если говорить по факту, – это 
проведение игр, определение кален-
даря. Я хочу видеть лигу организаци-
ей, которая готовит контент для любых  
аудиторий, для всех слоев населения. 
Наша задача – привлечь новых болель-
щиков. Не только в дни матчей, но и во 
все другие.

– Что это за новая аудитория РПЛ?

– Например, молодежь. Есть при-
мер медиалиги, где молодая аудито-
рия. Им нужен другой контент, мы хо-
тим привлечь подобную аудиторию. 
РПЛ пришло время меняться. Думаю, 
скоро вы увидите плоды работы с на-
шими спонсорами. Мы активно нач-
нем работать с аудиторией не только 
на федеральном канале, но и на всех 
платформах.

Мы  не  говорим об  изменениях 
принципов игры. Мы говорим о кон-
тенте. Для каждой аудитории своя по-
дача. Молодым людям, возможно, не-
интересно смотреть все 90 минут. Нам 
пора меняться.

О ПАСПОРТЕ БОЛЕЛЬЩИКА

– Хочу сказать, что возвращение 
болельщиков на трибуны – главная 
и оперативная задача. Мы знаем, что 
закон не обсуждают, его надо реали-
зовать. Ведется работа по улучшению 
технической части и реализации про-
екта. Несмотря на все усилия органов 
федеральной власти, к сожалению, 
вы  видели посещаемость матчей. 
Значит, людей что-то не устраивает. 
Значит, они не понимают, как этот 
механизм может быть комфортным. 

Сейчас лето, большой интерес к фут-
болу. Но цифры говорят сами за се-
бя. Я надеюсь, что зрители продол-
жат оформлять карточку. Но у меня 
нет уверенности, что посещаемость 
будет улучшаться. Клубам нужны бо-
лельщики, нужна аудитория. Наша 
общая задача – вернуть болельщиков 
на стадион. Нужен какой-то диалог 
и компромисс с фанатами. Мы зна-
ем международный опыт, где были 
и протесты, и шествия. Власти шли 
на уступки, и ситуация нормализо-
валась. Везде своя история, но бо-
лельщики вернулись на  стадион. 
Мне не хотелось бы, чтобы мы тра-
тили много времени на возвращение 
болельщиков на стадион. Болельщи-
ки – это самое главное.

Диалог нужен. Я буду разговаривать 
со всеми представителями фанатского 
движения. Нам необходимо услышать 
болельщиков. Откровенно, мы давно 
их не слышали. Нам хочется выслу-
шать их комментарии и предложения. 
Как вы знаете, в Госдуме планируется 
проведение круглого стола. Надеюсь, 
он будет результативным.

Я считаю, что основная задача ли-
ги – стать открытой организацией. На-
деюсь, мы будем продолжать эту ра-
боту. Рад, что вы заметили это. Когда 
мы открыты, мы можем работать с ау-
диторией. Я могу говорить на все темы, 
в том числе и острые. Мы можем пере-

смотреть организацию проведения со-
брания клубов.

– Не бьет ли вся эта ситуация с Fan 
ID по имиджу лиги?

– Карточка болельщика не  бьет 
по имиджу, она создает сложности. 
Надеюсь, мы решим этот вопросы. Это 
не наше решение, мы должны его вы-
полнять.

О СУДЕЙСТВЕ

– Критика судейства? Действитель-
но, это такая тема, которая будет об-
суждаться всегда. В течение последних 
лет мы работали с главным поставщи-
ком программы ВАР. Проект был запу-
щен и реализован. В связи с послед-
ними событиями мы оказались в си-
туации, когда компания-поставщик 
предложила остановить сотрудниче-
ство. Мы просили о компромиссах, 
об оборудовании. Но, к сожалению, 
коллеги нас не услышали. ВАР – это 
сложная техническая система. Нам 
нужны были альтернативы, чтобы на-
чать чемпионат в срок. Да, есть слож-

ности. Надеюсь, в ближайшее время 
вопрос будет решен. Как бы ни кри-
тиковали, но система помогает. Су-
дьи? Я 15 лет работаю в РФС. И не бы-
ло ни одного сезона, когда не обсужда-
ли бы судей. Мы управляем ситуацией. 
Нам хотелось бы больше открытости. 
Коллеги ведут над этим работу, нам 
нужно обсудить это. Я имею возмож-

ность слушать переговоры ВАР. Если 
мы  сможем оперативно выпускать 
их и публиковать, это будет хорошей 
возможностью объяснить решения. 
Мы видели подобный пример после 
матча за Суперкубок. В любом случае 
судьи должны улучшать каждый день 
свою работу.

О ВЗАИМООТНОШЕНИЯХ 
С УЕФА И ФИФА

– Крымский футбол? На  протя-
жении последних восьми лет Крым 
является особой зоной развития 
футбола  УЕФА. К  сожалению, сей-

час можем констатировать, что на-
ши коллеги из ФИФА и УЕФА не сде-
лали ничего для развития футбола. 
Мы вели диалог, мы пришли к опре-
деленным решениям. Но, к сожале-
нию, 24 февраля диалог закончился. 
Недавно он восстановился, это не- 
официальные переговоры. Если кол-
леги из ФИФА и УЕФА не смогли вы-
полнить задачу по развитию футбо-
ла в Крыму, этим должны заниматься 
организации и министерства в Рос-
сии. Уверен, что крымский футбол 
в ближайшее время будет интегриро-
ваться. Ситуация менялась и с нашей 
стороны, и со стороны коллег. На се-
годняшний день интеграция крым-
ского футбола в российский неизбеж-
на. Но важно не сжигать мосты. Нуж-
но сохранять диалог с УЕФА и ФИФА, 
не ставить ультиматумы. Прекраще-
ние отношений с ФИФА и УЕФА силь-
но отразится на нашем футболе.

ОБ ИЗМЕНЕНИИ ФОРМАТА 
И РАСШИРЕНИИ

– В о з в р а щ е н и е  к   р а б от е 
с Hypercube? Вопрос потенциально-
го изменения формата в любом ви-
де спорта всегда актуален. Ситуация 
меняется. Мы действительно в ито-
ге пришли к тому, что все клубы про-
ведут 36 матчей за сезон. Удалось до-

биться хороших финансовых условий. 
Теперь наша задача – смотреть и реа-
гировать. У клубов увеличилось коли-
чество матчей, есть проблемы с логи-
стикой. Будем смотреть весной на ито-
ги. Если следующий сезон мы начнем 
с еврокубками, то будем разговаривать 
об изменении формата.

– Что скажете по  поводу расшире-
ния РПЛ?

– Решение принято, было голосова-
ние. Сегодня оптимальный вариант – 
16 клубов.

О СИТУАЦИИ В «ХИМКАХ» 

– Было много разных версий, почему 
Юран ушел из «Химок», в том числе и слу-
хи о договорных матчах. Что вы думаете 
по этому поводу?

– Честно, я запутался в этих слу-
хах и  количестве версий. Расстава-
ние с тренером, который добился хо-
роших результатов, выглядит странно. 
Но мы не знаем внутренней кухни клу-
бов. Собственники имеют право при-
нимать такие решения. Слухи ком-
ментировать я не буду. Если появятся 
официальные сигналы и документы, 
мы их рассмотрим.

О КУБКЕ

– Я  благодарен всем партнерам 
за проявленный интерес к Кубку Рос-
сии. Суммы, которые оформлены дого-
вором, по моим оценкам – выше ожи-
даний. Мне нравится вариант с «Ян-
дексом». Я поддерживал его. Коллеги 
выбрали совместным решением иной 
вариант. От «Яндекса» было предло-
жение стать главным партнером. На-
ша задача – сохранить его как альтер-
нативного вещателя. Похожая ситуа-
ция в первой лиге.

АРТЕМ БУХАЕВ

Врио генсека – 
Митрофанов

Российский футбольный союз вче-
ра поблагодарил Александра Ала-
ева за сотрудничество и сообщил, 

кто заменит его.
«Александр Алаев начал работу 

в Российском футбольном союзе в 2007 
году и занимал посты исполнительно-
го директора, генерального директора 
и временно исполняющего обязанно-
сти президента. В 2019-м был назначен 
генеральным секретарем РФС.

– Александр Александрович сделал 
очень многое и для нашего футбола, 
и для Российского футбольного союза, 
в аппарате которого провел 15 лет, – от-
метил президент РФС Александр Дю-
ков. – Уверен, что под его руководством 
РПЛ продолжит поступательное и эф-
фективное развитие, а отношения РФС 
и лиги сохранят конструктивный ха-
рактер.

Российский футбольный союз бла-
годарит Александра Александровича 
за работу и желает успехов на новом 
посту.

Временно исполнять обязанности 
генерального секретаря РФС продол-
жит Максим Львович Митрофанов».

Александр Алаев
Родился 30 октября 1979 года в Москве. Окончил 

Московский государственный строительный 
университет.

Футболист, окончил СДЮШОР № 76. Выступал за 
команды по мини-футболу и пляжному фут-
болу. Провел три матча за сборную России 
по пляжному футболу. Серебряный призер 
Кубка Европы.

С 2007 года работал в Российском футбольном 
союзе: специалист по пляжному футболу, от-
ветственный секретарь комитета пляжного 
футбола, начальник отдела пляжного футбо-
ла, заместитель спортивного директора РФС, 
исполнительный директор РФС, генераль-
ный директор РФС, генеральный секретарь 
РФС, исполняющий обязанности президен-
та РФС. С февраля 2021-го по июль 2022 го-
да – президент ФНЛ.

Решения бригады Кукуяна  
признаны верными

По данным «СЭ», экспертно-судейская комиссия при президенте РФС 
(ЭСК) рассмотрела обращение ЦСКА, выразившего несогласие с двумя ре-
шениями бригады арбитров во главе с Павлом Кукуяном в ходе матча пя-
того тура чемпионата России «Зенит» – ЦСКА (2:1). В обоих эпизодах, ука-
занных армейцами, судьи поступили правильно.

ЦСКА оспорил решение на 80-й минуте, когда первый ассистент Роман Уса-
чев зафиксировал положение «вне игры» у Хорхе Карраскаля. В результате не 
было засчитано взятие ворот Михаила Кержакова. ЭСК признала правоту Уса-
чева.

А на 90-й минуте Кукуян вынес правильный вердикт, не назначив 11-ме-
тровый удар в ворота «Зенита», когда защитник сине-бело-голубых Родри-
гао в борьбе с соперником сыграл в мяч правой ногой и не нарушил ника-
ких правил.

АЛЕКСАНДР БОБРОВ

РУСАДА одобрило 21 запрос  
на использование запрещенных лекарств

Российское антидопинговое агентство (РУСАДА) с января по июль 2022 года 
получило от спортсменов 39 запросов на терапевтическое использование запре-
щенных субстанций и методов для лечения и в 21 случае пошло навстречу атле-
там, сообщила генеральный директор агентства Вероника Логинова.

Спортсмен в случае одобрения запроса получает разрешение (терапевти-
ческое исключение) по медицинским показаниям использовать для лечения 
на протяжении определенного времени лекарственные препараты, содержа-
щие запрещенные Всемирным антидопинговым агентством вещества. (ТАСС)

«Амкал» победил  
в первом матче Кубка

«Амкал» обыграл «Зоркий» в стартовом матче Кубка России-2022/23 – 1:1 
(пенальти – 8:7). Красногорская команда открыла счет на 23-й минуте благода-
ря мячу Сергея Поповицкого. Алексей Гасилин («Амкал») забил ответный гол на 
58-й минуте.

Миранчук выбыл  
на три недели

Агент Валерио Джуффрида рассказал, на какой срок выбыл полузащитник 
«Торино» Алексей Миранчук, получивший травму в матче против «Монцы» (2:1).

«Алексей выбыл на три недели», – приводит слова агента «РБ Спорт».
26-летний футболист перешел из «Аталанты» в «Торино» на правах аренды 

до конца нынешнего сезона. 13 августа в своем дебютном матче он забил гол 
«Монце» в первом туре серии А. После первого тайма его заменили из-за по-
вреждения.

Старейшее дерби страны  
откроет Овечкин

Обладатель Кубка Стэнли 2018 года Александр Овечкин вместе со своим стар-
шим сыном Сергеем нанесет символический удар по мячу перед началом матча 
шестого тура РПЛ между «Динамо» и «Спартаком», сообщила вчера пресс-служ-
ба бело-голубых.

Встреча пройдет 20 августа на «ВТБ Арене» и начнется в 17.30 по московско-
му времени. (ТАСС)

Я 15 лет работаю в РФС.  
И не было ни одного сезона,  
когда не обсуждали бы судей.

Возвращение 
болельщиков  
на трибуны – 
главная 
и оперативная 
задача.

«Зенит» занимался у Медного всадника

Вчера «Зенит» провел открытое занятие в центре Санкт-Петербурга – в Алек-
сандровском саду оборудовали специальную площадку.

– Основная тренировка была на базе, а здесь разминка, – пояснил главный 
тренер сине-бело-голубых Сергей Семак. – Порадовали игроков прекрасными 
видами, привлечем внимание, это того стоило. Интересно – красивая картинка, 
ничего плохого не вижу. Главное – без травм.

ГОША ЧЕРНОВ

Вчера. Санкт-Петербург. Тренировка «Зенита» на фоне памятника Петру I Анна Мейер ФК «Зенит»

Вчера. Москва. Новый президент РПЛ Александр Алаев РПЛ



317 августа  
2022 год

ФУТБОЛ

ФУТБОЛ // Первая лига

Дзюба выбрал Турцию.  
В России играть не захотел
Бывший нападающий «Зенита» близок к переходу в «Адану Демирспор»

Рустем Сайманов:  
«ФИФА и УЕФА нас обокрали»

После разгрома «Кубани» (3:0) генеральный директор «Рубина» ответил на вопросы журналистов,  
рассказав о доверии к главному тренеру, сокращении бюджета и трансферах

ПОЛТОРА МИЛЛИОНА ЕВРО

По информации «СЭ», Артем Дзюба близок 
к переходу в клуб «Адана Демирспор», лидирую-
щий после двух туров в чемпионате Турции. Пер-
вым об этом сообщил турецкий журналист Ягыз 
Сабунчуоглу. Наши источники эту информацию 
подтверждают.

Оклад Дзюбы в новом клубе может составить 
около 1,5 миллиона евро за сезон. По слухам, речь 
идет о контракте по схеме «1+1». В целом отлич-
ные условия для игрока, которому через несколь-
ко дней исполнится 34 года.

В «Адане Демирспор» уже выступает одиозный 
форвард Марио Балотелли, который перебрался 
в команду год назад. Похоже, он и будет главным 
конкурентом Дзюбы в случае прихода российско-
го нападающего. В прошлом сезоне итальянец за-
бил 18 голов в 31 матче чемпионата Турции. А этот 
сезон в старте начал форвард из Конго Бритт Ас-
сомбалонга (10 голов в 37 матчах прошлого се-
зона). Поэтому Дзюбу ждет непростая конкурен-
ция за место в составе с забивными форвардами.

Тренирует «Адану» итальянский тренер Вин-
ченцо Монтелла – легендарный нападающий «Ро-
мы», бывший тренер «Милана», «Севильи» и «Фи-
орентины».

В клубе есть и знакомый Дзюбы – защит-
ник Ярослав Ракицкий, несколько лет выступав-
ший с форвардом в «Зените». Украинец перебрал-
ся в «Адану» этим летом и уже дебютировал в 1-м 
туре чемпионата. Кстати, в следующем туре «Ада-
на» 22 августа сыграет в гостях с «Фенербахче» – 
клубом, куда Дзюбу отправляли турецкие СМИ.

СРЕДИЗЕМНОЕ МОРЕ

Что касается города, где будет жить Дзюба, 
то Адана с численностью населения в 2 миллиона 
жителей расположена в 50 километрах от Среди-
земного моря. Город известен текстильной, хими-
ческой и пищевой промышленностью. А спонсор 
клуба – компания, занимающаяся криптовалют-

ными активами. За четыре года она стала ведущей 
на рынке в Турции. Финансовое состояние «Ада-
ны» стабильное.

Клуб действительно может позволить себе до-
рогих игроков: помимо Балотелли и Ракицкого, 
в «Адане» выступают Юнес Бельханда (экс-игрок 
«Монпелье», «Динамо» К и «Шальке»), Гекхан Ин-
лер («Наполи», «Удинезе», «Лестер») и Бенжамен 
Стамбули («ПСЖ», «Шальке», «Тоттенхэм»).

«Адана» только год назад вернулась в высшую 
лигу и в первый сезон после возвращения заня-
ла 9-е место. 

ОТКАЗАЛ «КРАСНОДАРУ» 
И «НИЖНЕМУ НОВГОРОДУ»

По данным «СЭ», Дзюба не хотел выступать 
в России и отказывался от вариантов в РПЛ. 

Форвард был настроен только на переезд в за-
рубежный клуб.

Много разговоров и слухов было о «Красно-
даре». Отметим, что из краснодарского клуба 
Дзюбе действительно звонили, но нападающий 
дал понять, что ему этот вариант неинтересен. 
До переговоров дело не дошло, и «быки» пере-
ключились на другие кандидатуры.

По нашей информации, «Нижний Новго-
род» тоже выходил с предложением на Дзюбу 
с окладом в 1,5 миллиона евро за сезон. Букме-
керский спонсор был готов платить игроку та-
кую зарплату и сделать его лицом клуба. Но Ар-
тема вариант продолжения карьеры в команде 
Михаила Галактионова не заинтересовал.

В целом Дзюба рассматривал в Европе пред-
ложения от 1 миллиона евро в год. «СЭ» сооб-
щал об интересе к форварду со стороны турецко-
го «Истанбула». Но игрока не устроили условия: 

там зарплата Дзюбы могла быть значительно 
ниже, чем будет в «Адане».

ПОЧЕМУ НЕ ОСТАЛСЯ В «РУБИНЕ» 
У СЛУЦКОГО?

Почти месяц Дзюба тренировался в «Рубине», 
и даже были разговоры о желании клуба подпи-
сать игрока. Якобы Артем мог остаться в Казани, 
если бы не нашел других вариантов.

По информации «СЭ», такой вариант в клубе 
вообще не обсуждался. Дзюба сразу дал понять ру-
ководству «Рубина», что не хочет играть в России: 
ни в РПЛ, ни тем более в первой лиге. Поэтому ка-
занцы и не пытались убедить форварда остаться 
и вместе вернуть команду в премьер-лигу.

Генеральный директор клуба Рустем Сайма-
нов сообщил, что было бы неэтично уговаривать 

Дзюбу остаться, когда он просто попросился тре-
нироваться на базе «Рубина». К тому же платить 
около 1,5 миллиона евро в первой лиге – пере-
бор, ведь у клуба после вылета из РПЛ вдвое со-
кратился бюджет.

Но слухи о переходе Дзюбы в казанский клуб 
можно объяснить. По данным «СЭ», на трениров-
ке перед встречей с «Уфой» в 3-м туре Дзюба на-
игрывался в манишке футболиста стартового со-
става. Это и заставило кого-то в клубе думать, что 
его могут подписать и заявить на матч. Отсюда 
и пошли слухи о том, что трансфер возможен.

Но Леонид Слуцкий, судя по всему, этим ходом 
лишь хотел встряхнуть своих атакующих игро-
ков, чтобы они почувствовали риск потерять ме-
сто в составе. И посмотрели на пример Дзюбы, 
который, как все отмечали, был лучшим игроком 
на тренировках «Рубина».

Ход тренера отчасти сработал: форварды Джо-
эль Фамейе и Виталий Лисакович затем на дво-
их организовали четыре гола. А ганский напада-
ющий в понедельник отпраздновал гол в ворота 
«Кубани» фирменным жестом экс-капитана сбор-
ной России, будто передав Дзюбе привет.

ВЛАДИСЛАВ ЗИМАГУЛОВ

СЛУЦКИЙ

– Всего один матч хорошо сыграли. 
Взяли много новых игроков, для каждого 
нужно найти правильное место. Сегодня 
все сложилось хорошо, слава богу! – на-
чал Сайманов.

– После матча главный тренер «Куба-
ни» Роберт Евдокимов сказал, что «Рубин» 
займет первое место в ФНЛ. Вы как дума-
ете?

– Спасибо ему большое, красавчик! 
Чувствуется, откуда он родом (Евдоки-
мов родился в Татарской АССР. – Прим. 
«СЭ»)!

– Были новости, что  Леонид Слуц-
кий  может быть уволен, если неудачная 
серия продолжится.

– Это полный бред! Слушайте, он со-
бирает уже четвертую команду. У меня 
даже не поворачивается язык ему ка-
кие-то претензии предъявлять. Я при-
сутствую на каждой тренировке, все сам 
прекрасно вижу. Кредит доверия у не-
го большой. Мы строим абсолютно но-
вую команду. Вроде только ее построили 
и произошли известные события, ФИФА 
и УЕФА просто нас обокрали. Какие пре-
тензии могут быть к тренеру? Меня удив-
ляют некоторые специалисты, которые 
говорят: «А как другие играют?»

ДЕНЬГИ

– Есть ясность по Оливеру Абильдгору 
и Сеяду Хакшабановичу?

– Мы с ними постоянно в перего-
ворах. Пытаемся как-то решить вопро-
сы. Они все время хотят уйти. Мы не от-
пускаем и хотим их продать, выручить 
деньги. Пока в процессе.

– Кварацхелия забил в дебютной игре 
за «Наполи».

– Я за него безумно рад! Гол и переда-
ча в первом же матче – отличный резуль-
тат. Поздравляю его! Очень надеюсь, что 
«Рубин» все-таки получит какие-то диви-
денды. Если честно, мне обидно. У меня 
была шикарная команда. И вдруг она рас-
палась. Но такова жизнь.

– Сколько «Рубин» потерял с точки зре-
ния финансов?

– Очень много. Нам говорят: «У вас 
такой бюджет!» А у меня еще много обя-
зательств – та же академия и прочее. 
У меня академия уровня РПЛ. Ежегод-
но больше ста миллионов рублей нуж-
но на нее отдать. У нас академия высшей 
категории – несколько зданий, много по-
лей. Большие деньги. У нас еще женская 
команда играет.

Конечно  же, есть займы, кото-
рые хочешь или нет, но  нужно отда-
вать. Мы же рассчитывали дорого про-
дать Хвичу, Дрейера. Мы  активно 
работали над продажей телеправ. Пла-
нировали за счет этого закрыть долги. 
Жили по плану, а в какой-то момент все 
рухнуло. Очень обидно и сложно, но та-
кова жизнь.

Практически в два раза сократили 
бюджет. Я все время работаю как кризис-
ный менеджер. И хочу заметить, нам же 
денег никто не выделяет: на все наши 
трансферы никто ни копейки не дал от-
дельно. Будем как-то выкручиваться. По-
том мы с букмекером договорились, нас 
выручили прилично: сразу дали денег, 
чтобы мы могли закрыть срочные займы. 
Но я не переживаю, все будет нормально.

ЛИСАКОВИЧ И САМОШНИКОВ

– Были ли разговоры о том, чтобы Артем 
Дзюба остался в «Рубине»?

– Нет, не было. Дзюба искал себе ко-
манду. Он же высокого уровня футбо-
лист, который был без команды. Сейчас 
везде начались или начнутся чемпио-
наты. А он не в форме. Где он будет тре-
нироваться? Вроде у нас с ним хорошие 
отношения, по договоренности с трене-
ром он приехал и тренировался. Я сра-
зу заметил, что у нас какая-то другая ат-
мосфера с ним. Все по-другому заигра-
ли. Большой игрок. Думаю, что он уедет 
за границу.

– В России его не ждать?
– Не знаю, это же он примет реше-

ние. Если решит к нам приехать, я про-
сто обрадуюсь или, наверное, в обмо-
рок упаду.

– Потянули бы его зарплату?
– Конечно, те деньги, которые Дзю-

ба планирует получать, я не потяну. По-
этому и говорю, что упаду.

– А был разговор, что он может остать-
ся?

– Нет, конечно. Он ищет себе клуб, 
попросился тренироваться, мы  его 
тут же пустили.

– Можете сказать, что Лисакович 
и Самошников остаются?

– Безусловно. У Самошникова остал-
ся год контракта. Как менеджер я рас-
суждаю так: конечно, можно его про-
дать. Но он должен помочь нам вый-
ти в РПЛ. И те 600 миллионов, которые 
можно на нем сейчас заработать, мы за-
работаем там. Ну зачем мне его отда-
вать?

– А Лисакович?
– Мы не сомневались в нем. Лиса-

кович сейчас набрал кондиции. Это 

очень хороший футболист. Я в него ве-
рю. Мы с ним много разговаривали. 
Он остается.

– Закрыто  ли трансферное окно для 
«Рубина»?

– Мы никогда не говорим «никог-
да». У нас есть еще до сентября время. 
Работаем.

ВЛАДИСЛАВ ЗИМАГУЛОВ

Первая лига

 И В Н П М О
 1. КАМАЗ 5 4 1 0 8–3 13
 2. Алания 5 3 2 0 8–3 11
 3. Волгарь 5 3 1 1 6–4 10
 4. Рубин 5 2 2 1 9–5 8
 5. Арсенал 5 2 2 1 8–5 8
 6. Балтика 5 2 2 1 8–6 8
 7. Динамо Мх 5 2 2 1 5–4 8
 8. Енисей 5 2 2 1 7–7 8
 9. Кубань 5 2 1 2 6–5 7
10. Уфа 5 2 1 2 5–6 7
11. Краснодар-2 5 2 1 2 4–5 7
12. Нефтехимик 5 1 2 2 4–4 5
13. Шинник 5 1 2 2 6–8 5
14. Родина 5 1 2 2 4–6 5
15. СКА-Хабаровск 5 1 1 3 9–9 4
16. Акрон 5 1 1 3 4–8 4
17. Велес 5 1 0 4 3–8 3
18. Волга Ул 5 0 1 4 3–11 1

«Краснодар-2» не имеет права  
на выход в премьер-лигу.

Бомбардиры: Алейников (СКА-Хабаровск), Фа-
мейе (Рубин) – 4.

На тренировке 
«Рубина»  
перед встречей 
с «Уфой» Дзюба 
наигрывался в манишке 
футболиста  
стартового состава.  
Это и заставило  
кого-то в клубе  
думать, что его  
могут подписать 
и заявить на матч. 
Отсюда и пошли слухи 
о том, что трансфер 
возможен

Оклад в новом клубе 
может составить около 
1,5 миллиона евро 
за сезон. По слухам, 
речь идет о контракте 
по схеме «1+1». 
В целом отличные 
условия для игрока, 
которому через 
несколько дней 
исполнится 34 года

У меня даже не поворачивается язык 
предъявлять Слуцкому какие-то  
претензии. Я присутствую  
на каждой тренировке,  
все сам прекрасно вижу.  
Кредит доверия у него большой.

Практически в два 
раза сократили 
бюджет. Я все 
время работаю 
как кризисный 
менеджер.

Главный тренер казанцев Леонид Слуцкий Дарья Исаева «СЭ»

Артем предлагал свои 
услуги «Динамо»

По данным «СЭ», в начале лета Артем Дзюба 
предлагал «Динамо» рассмотреть возмож-
ность подписания с ним контракта. Одна-

ко бело-голубые не заинтересовались вариан-
том с 33-летним форвардом из-за наличия в со-
ставе Федора Смолова и Константина Тюкавина.

КОНСТАНТИН АЛЕКСЕЕВ

Июль. Казань. Артем Дзюба на тренировке «Рубина» Джалиль Губайдуллин ФК «Рубин»



4 17 августа  
2022 год

ФУТБОЛ

ФУТБОЛ // Чемпионат Италии. 1-й тур

Хвича: дебют в стиле Роберто Баджо
На Апеннинах в восторге от выступления грузинского хавбека в первом официальном матче 
за «Наполи»: южане разгромили в 1-м туре серии А «Верону» (5:2), у Кварацхелии – гол плюс пас

Впятницу издание France Football пред-
ставило 30 номинантов на «Золотой 
мяч». Кто его выиграет – догадаться 

нетрудно. Тем более отныне правила вруче-
ния престижного трофея распространяют-
ся не на календарный год, а на спортивный 
сезон – в данном случае на тот, что прошел 
с 2021 по 2022-й. Соответственно, критерии 
стали более четкими, и никто, как в прошлом 
году, не будет возмущаться, за какие заслуги 
выбрали Лионеля Месси, а не Роберта Леван-
довски, которому пришлось довольствоваться 
званием лучшего по версии ФИФА.

Это, бесспорно, престижный титул, но у не-
го нет магии «Золотого мяча», который держа-
ли в руках Лев Яшин и Альфредо Ди Стефа-
но, Эйсебио и Бобби Чарльтон, Йохан Кройф 
и Франц Беккенбауэр... Поэтому Левандовски 
было немного обидно, хотя он и говорил, что 

его тронули слова Месси о том, что «Золотой 
мяч»-2020, который так и не был вручен из-
за пандемии, стоит отдать форварду «Бава-
рии». А выбор в пользу аргентинца был поня-
тен, и то, что многие будут голосовать имен-
но за него, стало очевидно в тот момент, когда 
Лео наконец-то выиграл свой первый трофей 
с национальной сборной.

Критики тогда опирались как раз на еще 
действовавший годичный регламент и делали 
упор на слабой игре аргентинца после перехо-
да в «ПСЖ». Забыв и Кубок Америки-2021, и то, 
как классно Месси провел вторую часть своего 
последнего испанского сезона, завершив его 
победой в Кубке Испании. Зато сейчас вели-
кий мастер впервые за 17 лет не вошел даже 
в число 30 номинантов на приз, который вру-
чат по итогам сезона-2021/22.

Если смотреть на это эмоционально – по-
лучается сенсация. Особенно на фоне того, что 
вечный соперник Месси – Криштиану Ронал-
ду – будет претендовать на «Золотой мяч» 18-й 
раз подряд. Но что значит претендовать? Ско-
рее всего, португалец даже не попадет в трой-
ку лучших и, как в прессинге, просто обозна-
чит борьбу, но у него хотя бы есть основания 
для попадания в топ-30.

Пусть «МЮ» и провалился, оставшись без 
Лиги чемпионов, у Криша есть 32 гола за клуб 
и сборную, яркие игры и классные мячи, не-
редко вытаскивавшие «красных дьяволов» 
из трясины. То, что они оттуда так и не вы-
брались, скорее системная проблема клуба, 
и вешать всех собак на разрушившего хруп-
кую систему Уле Гуннара Сульшера форварда 

немного наивно. Это же не Роналду сам себя 
подписывал, и не он приглашал на пост глав-
ного тренера Ральфа Рангника.

Ну а с Месси все понятно. Драматич-
ное расставание с «Барселоной», адапта-
ция к  новой стране и  турниру, корона-
вирус, который футболист очень тяжело 
перенес... Все достижения – титул чемпи-
она Франции. И никому неинтересно, что 
«ПСЖ» в плей-офф Лиги чемпионов вчи-
стую переигрывал «Реал» на протяжении 
150 из 180 минут двухраундового противо-
стояния. В истории останется только то, что 
парижане вылетели уже в 1/8 финала, а бу-
дущий обладатель «Золотого мяча» Карим 
Бензема похоронил французский супер клуб 
хет-триком за 17 минут.

Вот это был настоящий футбольный кос-
мос! То, к чему Месси приучил болельщи-
ков за годы своей великой карьеры. В пер-
вом же парижском сезоне его магия куда-то 
исчезла, и это не эфемерные ощущения, 
а еще и беспощадная статистика. Когда Лео 
выиграл свой седьмой «Золотой мяч», у не-
го во всех официальных матчах сезона на-
бралось 44 мяча и 14 голевых передач. По-
сле переезда в Париж на том же уровне оста-
лись только показатели по результативным 
передачам, тогда как количество мячей сни-
зилось до 21.

Вот только на клуб пришлись всего 11 ре-
зультативных ударов, а из десяти голов в сбор-
ной половина – на июньский товарищеский 
матч с Эстонией. Какой уж тут «Золотой мяч»? 
По новым правилам три десятка претенден-
тов даже без Месси набралось с запасом. Как 
очевидных вроде Бензема, Левандовски, Ки-
льяна Мбаппе, Эрлинга Холанна и Кевина 
Де Брейне, так и тех, кто раньше и не мечтал 
обойти в каком-либо голосовании аргентин-
скую легенду.

Но как не заметить звезду «Лейпцига» Кри-
стофера Нкунку с 35 голами и 15 передачами? 
А 11 мячей на тот момент еще форварда «Аяк-
са» Себастьяна Аллера в восьми матчах первой 
для ивуарийца Лиги чемпионов? Да и Дар-
вин Нуньес выдал такой сезон в «Бенфике», 
что «Ливерпуль» не пожалел на его покупку 
75 миллионов евро.

Каждый из них в прошедшем сезоне был 
круче Месси. Как и еще 27 номинантов на 
«Золотой мяч». Только это не значит, что эра 
Лео закончилась. Свой второй сезон во Фран-
ции – в обновленной команде и с новым тре-
нером – он начал здорово. Списывать арген-
тинца со счетов преждевременно, и он свое 
еще возьмет. Но не по итогам прошлого се-
зона.

АНДРЕЙ КУЗИЧЕВ

В календарном году есть всего шесть дней, ког-
да в Италии не выходят газеты. В 2022 году 
пять из них приходятся на следующие даты: 

1 января (Новый год), 17 апреля (следующий день 
после Пасхи), 2 мая (да-да, 1 мая и здесь праздник), 
25 и 26 декабря (католическое Рождество). А еще 
один по традиции – 16 августа. 15-го – знаменитый 
праздник лета Феррагосто, и никогда ранее матчи 
серии А на эту дату не ставили. Но нынешняя серия 
А стартовала рекордно рано, 13 августа. А на 15-е 
пришлись сразу две встречи: «Верона» – «Наполи» 
и «Ювентус» – «Сассуоло».

В одной из этих без преувеличения историче-
ских для местного чемпионата игр (раньше Фер-
рагосто ассоциировался только с периодом отпу-
сков, прекращением деловой активности по всей 
стране и наплывом туристов) принял участие быв-
ший хавбек «Рубина» Хвича Кварацхелия. И не про-
сто вышел на поле в составе неаполитанцев, а за-
бил и отдал голевую передачу, внеся весомый вклад 
в победу со счетом 5:2.

Официальный дебют 21-летнего грузинского 
таланта на Апеннинах следует признать более чем 
успешным. Хвича, которого вся футбольная Италия 
называет Квара, вышел в стартовом составе на по-
зиции левого инсайда и с лихвой оправдал те аван-
сы, которые ему выдавались в ходе предсезонки. 
Главный тренер «Наполи» Лучано Спаллетти специ-
ально (это совершенно очевидно) сказал после фи-
нального свистка, что Квара выглядел неплохо, но 
должен еще лучше. Опытный специалист понимает, 
что нельзя публично перехваливать молодого пар-
ня. Хотя Спаллетти прекрасно понимает, что Хви-
ча даже превзошел ожидания.

Одно дело – феерить на тренировках и отме-
чаться результативными действиями в контроль-
ных встречах. Другое – настолько уверенно старто-
вать в ситуации, когда появляется ответственность 
за результат. Хвича произвел впечатление по-хоро-

шему уверенного в себе, даже наглого футболиста, 
который смело лез в обводку, все время пытался 
находиться в гуще событий и не гнушался силовой 
борьбы. Полузащитник показал умение реактивно 
ускоряться на небольшом пространстве и одина-
ково хорошо бить с обеих ног, а забил ударом голо-
вой, продавив в прыжке оппонента. Его голевой пас 
в одно касание на Лоботку напомнил одному из не-
аполитанских сайтов такой же мини-шедевр в ис-
полнении легендарного Роберто Баджо на Кристи-
ана Вьери на ЧМ-1998. 

Экспертами канала DAZN, который вел прямую 
трансляцию матча, на этот раз были два ветерана 
с богатым опытом серии А – Риккардо Монтоливо 
и Алессандро Матри. Первый, экс-полузащитник, 
отметил, что Квара приятно удивил абсолютно всех, 
второй, бывший форвард, и вовсе предположил, 
что новичок сможет забить в этом чемпионате не 
менее 10 мячей. Уж не говорю о том, что коммен-
татор охал и ахал от действий Кварацхелии, а бо-
лельщики «Наполи» устроили восторженную исте-
рику в соцсетях.

Как я уже отмечал, газеты во вторник здесь не 
вышли, так что оценок в их печатных версиях мы 
до завтра не увидим. Но поскольку на протяжении 
многих лет мне самому доводилось выставлять бал-
лы в La Gazzetta dello Sport (за встречи Лиги чемпио-
нов с участием российских команд с не итальянски-
ми), то неплохо представляю себе местные крите-
рии. Очевидно, что Хвича наиграл  как минимум на 
высокую 7,0. Ну а на мой личный взгляд и на все 7,5.  

Ярким дебютом Хвича установил высокую план-
ку, которой теперь будет непросто соответствовать. 
Уже по матчу с «Вероной» стало видно, что сопер-
ники не стесняются бить его по ногам и жестко ра-
ботать в корпус. Можно не сомневаться, что после 
увиденного в исполнении Квары  против «Вероны» 

другие соперники станут воспринимать грузина 
всерьез со всеми вытекающим отсюда последстви-
ями. Кварацхелии придется немало прибавлять 
и в резкости, и в силовой подготовке, и в вынос-
ливости, если он хочет постоянно держать марку 
и превратиться в заметного игрока серии А на по-
стоянной основе.

ГЕОРГИЙ КУДИНОВ 
Милан

Чемпионат Италии

1-й тур

Монца – Торино – 1:2 (Дани Мота, 90+4 – МИРАН-
ЧУК, 43. Санабрия, 66).

Верона – Наполи – 2:5 (Лазанья, 29. Анри, 48 – Ква-
рацхелия, 37. Осимен, 45+3. Зелиньски, 55. Ло-
ботка, 65. Политано, 79)

Милан – Удинезе – 4:2 (Т.Эрнандез, 11, с пеналь-
ти. Ребич, 15, 68. Б.Диас, 46 – Бекау, 2. Мази-
на, 45+3).

Сампдория – Аталанта – 0:2 (Толой, 26. Лукман, 
90+4).

Лечче – Интер – 1:2 (Кисей, 48 – Лукаку, 2. Дюм-
фрис, 90+5).

Ювентус – Сассуоло – 3:0 (Ди Мария, 26. Влахо-
вич, 43, 51).

Лацио – Болонья – 2:1 (Де Сильвестри, 68, в свои во-
рота. Иммобиле, 79 – Арнаутович, 38, с пеналь-
ти). Удаления: Максимилиано («Лацио»), 6. Су-
маоро («Болонья»), 45+4.

Фиорентина – Кремонезе – 3:2 (Бонавентюра, 16. 
Йович, 34. Мандрагора, 90+5 – Окереке, 19. 
Бьянкетти, 68). Удаление: Эскаланте («Кремо-
незе»), 44.

Специя – Эмполи – 1:0 (Нзола, 36).
Салернитана – Рома – 0:1 (Кристанте, 33).

 И В Н П М О
 1. Наполи 1 1 0 0 5–2 3
 2. Ювентус 1 1 0 0 3–0 3
 3. Милан 1 1 0 0 4–2 3
 4. Аталанта 1 1 0 0 2–0 3
 5. Фиорентина 1 1 0 0 3–2 3
 6. Интер 1 1 0 0 2–1 3
 7. Лацио 1 1 0 0 2–1 3
 8. Торино 1 1 0 0 2–1 3
 9. Специя 1 1 0 0 1–0 3
10. Рома 1 1 0 0 1–0 3
11. Кремонезе 1 0 0 1 2–3 0
12. Лечче 1 0 0 1 1–2 0
13. Болонья 1 0 0 1 1–2 0
14. Монца 1 0 0 1 1–2 0
15. Салернитана 1 0 0 1 0–1 0
16. Эмполи 1 0 0 1 0–1 0
17. Удинезе 1 0 0 1 2–4 0
18. Сампдория 1 0 0 1 0–2 0
19. Верона 1 0 0 1 2–5 0
20. Сассуоло 1 0 0 1 0–3 0

Бомбардиры: Влахович (Ювентус), Ребич (Ми-
лан) – 2.

Во 2-м туре встречаются
20 августа. Торино – Лацио, Удинезе – Салернита-

на, Интер – Специя, Сассуоло – Лечче.
21 августа. Эмполи – Фиорентина, Наполи – Монца, 

Аталанта – Милан, Болонья – Верона.
22 августа. Рома – Кремонезе, Сампдория – Ювен-

тус.

С Месси все понятно. Драматичное расставание 
с «Барселоной», адаптация к новой стране и турниру, 
коронавирус, который футболист очень тяжело 
перенес... Все достижения – титул чемпиона Франции

Только это не значит, что эра Лео закончилась. 
Свой второй сезон во Франции – в обновленной 
команде и с новым тренером – он начал здорово

Хвича произвел 
впечатление по-хорошему 
уверенного в себе, 
даже наглого футболиста, 
который смело лез 
в обводку, все время 
пытался находиться в гуще 
событий и не гнушался 
силовой борьбы

Ярким дебютом Хвича 
установил высокую планку, 
которой теперь будет 
непросто соответствовать

30 претендентов  
на «Золотой мяч»

Игрок Страна Команда
Трент Александр-Арнолд Англия Ливерпуль
Себастьян Аллер Кот-д’Ивуар Аякс/Боруссия Д
Карим Бензема Франция Реал
Виргил ван Дейк Голландия Ливерпуль
Винисиус Жуниор Бразилия Реал
Душан Влахович Сербия Фиорентина/Ювентус
Кевин Де Брейне Бельгия Манчестер Сити
Луис Диас Колумбия Порту/Ливерпуль
Каземиру Бразилия Реал
Жоау Канселу Португалия Манчестер Сити
Харри Кейн Англия Тоттенхэм
Йозуа Киммих Германия Бавария
Тибо Куртуа Бельгия Реал
Рафаэл Леау Португалия Милан
Роберт Левандовски Польша Бавария/Барселона
Садио Мане Сенегал Ливерпуль/Бавария
Рияд Махрез Алжир Манчестер Сити
Кильян Мбаппе Франция ПСЖ
Майк Меньян Франция Милан
Лука Модрич Хорватия Реал
Кристофер Нкунку Франция Лейпциг
Дарвин Нуньес Уругвай Бенфика/Ливерпуль
Криштиану Роналду Португалия Манчестер Юнайтед
Антони Рюдигер Германия Челси/Реал
Мохамед Салах Египет Ливерпуль
Бернарду Силва Португалия Манчестер Сити
Сон Хын Мин Корея Тоттенхэм
Фабинью Бразилия Ливерпуль
Фил Фоден Англия Манчестер Сити
Эрлинг Холанн Норвегия Боруссия Д/Манчестер Сити

Понедельник. Верона. «Верона» – «Наполи» – 2:5. 37-я минута.  Global Look Press 
Радость Хвичи Кварацхелии, который только что поразил ворота хозяев

Лионель Месси Reuters

Без Месси – 
впервые 
за 17 лет
France Football объявил имена 30 претендентов 
на «Золотой мяч»-2022. В их число не вошел 
один из лучших футболистов планеты
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ХОККЕЙ

Евгений Корешков: «Когда сказали,  
что Никитин ушел из ЦСКА, испытал шок»
Интервью легенды суперлиги 1990-х, ассистента главного тренера СКА –  
о чемпионстве с московскими армейцами, системном хоккее, Капризове, Ничушкине и Мичкове

ШАГ ВПЕРЕД

– Переход в СКА – это шаг вперед для 
вас?

– Конечно. Команда борется за са-
мые высокие места. Собрался тренер-
ский штаб единомышленников, сплочен-
ный коллектив игроков. Это видно с пер-
вых дней тренировок. У нас одна мысль: 
быть единым кулаком и сильным коллек-
тивом. Это задача номер один. Тактика 
и рисунок игры придут в течение подго-
товки. Сейчас мы закладываем прилич-
ный фундамент.

– В СКА большой тренерский штаб. Как 
распределены обязанности?

– Мы, тренеры, хорошо знаем друг 
друга. Все в  штабе примерно одного 
возраста. С кем-то играли вместе или 
друг против друга. Когда начали об-
щаться, поняли, что все на одной волне. 
Близкие мысли. Нет разногласий в по-
нимании хоккея. Есть четкое распре-
деление обязанностей. Зубов и Лещев 
работаю с защитниками: игра в мень-
шинстве, оборона, индивидуальная ра-
бота. Мы с Шафрановым – нападающие 
и отвечаем за атаку, большинство и ин-
дивидуальную работу. Много нюансов, 
над которыми будем работать весь сезон. 
Многие считают, что работа с игроками – 
это месяц или два, но это не так. Тренеры 
работают от звонка до звонка – с первого 
дня сборов до последнего свистка. Рабо-
ты много. И мы, и игроки к этому готовы.

– Для игроков предсезонка – самое уто-
мительное время. А как для тренеров?

– Аналогично. Все начинается зано-
во. Мы вместе с тренерами по ОФП сле-
дим и за физическим состоянием, что-
бы парни восстанавливались. Постоян-
но идут обсуждения. Сначала планируем 
программу сборов, анализируем кален-
дарь, оцениваем длинные поездки. Ра-
боты хватает. Тренируемся в две группы 
с утра до вечера. Самое главное, чтобы 
игроки выполняли наши требования – 
и на льду, и на земле.

– Увеличение тренеров – тренд совре-
менного хоккея. Как  же тогда в  совет-
ское время со всем справлялись один-два 
человека?

– Я застал те времена. Это работало 
еще в СССР. После развала страны все ме-
нялось. Переход пошел с начала 1990-х 
годов. Тренерские штабы стали расши-
ряться. Началась перегруппировка: тре-
неры по защитникам, по нападающим, 
по физической подготовке. 1990-е го-
ды – время перехода от советской систе-
мы к новой. Все движется вперед. Жизнь 
диктует свои условия. Никуда не денешь-
ся от этого.

– Какой хоккей хотите видеть от СКА? 
На что делается ставка: на скорость и агрес-
сию или на  хитрые розыгрыши и  комби-
нации?

– Все наши мысли невозможно опи-
сать в одном предложении. Игра состо-
ит не только из атаки, но и из оборо-
ны. Многие могут сказать, мол, будем 
играть в какой-то конкретный хоккей. 
Но мы хотим придерживаться хоккея 
победного. Каким он будет – покажет 
сезон. Мы целенаправленно работаем. 
Хоккей меняется. Наступило время си-
стемной игры. Все команды научились 
играть системно – и «пять на пять», 
и в меньшинстве. Любая атакующая 

команда может наткнуться на орга-
низованную оборону, и никакого ком-
бинационного хоккея вы не увидите. 
Я никогда не скажу, что мы придер-
живаемся конкретного стиля. Будем 
играть гибко в зависимости от ситу-
ации. Просим хоккеистов, чтобы они 
думали на льду и быстрее принимали 
правильные решения.

– Согласен, системных команд все боль-
ше. Но  глядя на  СКА, не  укладывается 
в голове, что команде с яркими исполните-
лями уместно подстраиваться под сопер-
ника.

– Для нас важнее, как сыграем мы, 
а не соперник. Отталкиваемся от нашей 
игры. Только потом проводим корректи-

ровки на соперника. Сейчас все изучают 
друг друга, просматривают матчи. Но для 
нас важнее, чтобы три линии (вратари, 
защита и нападение) сыграли правиль-
но по заданию.

– Вам не привыкать работать со звезда-
ми – так было и в ЦСКА. К ним нужен осо-
бый подход?

– Я поработал со многими яркими 
игроками. Все они, прежде всего, тру-
долюбивые. Многие болельщики го-
ворят: «Он забил, ему повезло». Но они 
не знают, сколько игроки тренируют-
ся и занимаются дополнительно. И на-
чали они не вчера, а с детства. С ран-
них лет они научились трудолюбию. 
Это сказывается что в молодежном, 
что во взрослом хоккее. Это огромный 
труд, который игроки проделали с дет-
ских команд.

«МЕТАЛЛУРГ» И ЗОЛОТО

– Первые предсезонные матчи отража-
ют вашу систему игры или сейчас еще рано 
говорить о целостном хоккее?

– Мы стремимся побеждать в каждом 
матче. Пускай идет предсезонка, победа 
дает любому игроку положительный им-
пульс. Задача тренеров – разобрать ню-
ансы после матчей. Без поражений нет 
побед. Поэтому относимся к результа-
ту лояльно. Хотелось бы, чтобы коман-
да шла шаг за шагом. Не сразу все вы-
плеснула, а постепенно прогрессиро-
вала. Важно подойти в оптимальных 
кондициях – и физических, и мораль-
ных – к плей-офф.

– Вы же живете в Магнитогорске?
– Да, там живет моя семья. Это моя ба-

за, куда я возвращаюсь в отпуск. Все сво-
бодное время провожу в Магнитогорске.

– У  вас есть мечта поработать трене-
ром «Металлурга», где вы  стали звездой 
как игрок?

– Да, я не скрываю этого. Когда был 
хоккеистом, мечтал оказаться на тре-
нерском мостике и выиграть суперлигу. 
Это мне удалось с молодежной коман-
дой. Мы выиграли Кубок Харламова. Есть 
цель когда-нибудь и вместе с «Металлур-
гом» взять золотые медали.

– Прошлогодний финал Кубка Гагари-
на с «Металлургом» – самый насыщенный 
этап вашей тренерской карьеры?

– Давайте вернемся назад. Все по-
чему-то забывают первую серию с «Ло-
комотивом». В первом матче мы прои-
грывали 2:3, а за две минуты до конца 
сравняли счет и победили в овертай-
ме. Это были качели. В третьем мат-
че мы забили в четвертом овертайме, 
а все ведь могло повернуться в дру-
гую сторону. Все помнят только серии 
с «Магниткой» и СКА. Но почему-то 
упускают матчи с «Локомотивом». Это 
была важная серия для сплочения ко-
манды. Мы забивали в двух овертай-
мах, сравнивали счет в концовке. Тог-
да команда получила психологическую 
устойчивость. Это помогло нам в сери-
ях с «Металлургом» и СКА. Ментально 
мы были сильнее соперников.

– Что кроме психологии помогло оты-
граться в финальной серии с 1–3?

– Команда сыграла дисциплиниро-
ванно. ЦСКА действовал уверенно и гра-
мотно, когда сзади пропасть. Это сильная 
сторона коллектива. Игроки сплотились. 
Многие хоккеисты прошли поздние ста-
дии плей-офф, чемпионаты мира, Олим-
пиады. Они стрессоустойчивы. Это по-
могло выдержать нагрузку.

– Были внутренние переживания после 
четвертого матча, что чемпионство ухо-
дит из рук?

– Нет. Мы были уверены в себе. Ког-
да сделали счет в серии 2–3, понимали, 
что приедем в Магнитогорск за Кубком 
Гагарина.

– Игроков не сковывало, что не полу-
чалось забить Василию Кошечкину боль-
ше двух матчей?

– Все серии играют до четырех по-
бед. Мы внесли коррективы по соперни-
ку, в том числе по вратарю. Стали больше 
нагружать Василия. Пусть броски и не-
опасные, нам надо было заставить его 
двигаться. Корректировки принесли нам 
успех.

– Какой момент в  финале стал пере-
ломным?

– Однозначно пятый матч, когда 
в овертайме забил Клас Дальбек.

МИЧКОВ

– Согласны, чем чемпионство в  2022 
году далось ЦСКА сложнее, чем в 2019-м?

– Сравнивать и говорить легко, слож-
нее выполнить. Ни одно чемпионство 
не дается легко. Всегда в финале встре-
чаются две сильные команды. Все зави-
сит от того, кто кого переиграет в такти-
ческом, физическом и психологическом 
плане. С «Авангардом» не было легко. 
Все матчи тяжелые. Да, серии отличают-

ся по счету, но выплеск эмоций, энергии 
и самоотдачи такой же. Парни выворачи-
вались наизнанку. Чтобы выиграть кубок, 
надо каждому хоккеисту сыграть лучше, 
чем в регулярке и плей-офф.

– В  сезоне-2018/19 у  ЦСКА был при-
личный состав. Как мирились с  тем, что 
такой талант, как Кирилл Капризов, выхо-
дил в четвертом звене, а некоторые яркие 
игроки не попадали в заявку?

– Ответ простой. Важно найти «хи-
мию» между игроками. На  момен-
те у нас не было первого, второго или 
третьего звена. Есть только порядок 
выхода. Ты можешь играть в четвер-
том звене, но делать результат. Про-
стой пример из прошлого сезона. Трой-
ка Попов – Светлаков – Соркин отыгра-
ла очень прилично и прыгнула выше 
головы. Парни провели потрясающий 
плей-офф. А это наше третье звено. Для 
тренеров важно найти комфортное ме-
сто для нападающих, особенно для яр-
ких. Таких, как Капризов. Надо прове-
рять разные сочетания. Тренер всегда 
находится в поиске.

– Вы  поработали с  Капризовым два 
сезона. Чувствовали, что из него вырастет 
большая звезда?

– Это видно по трудолюбию. У него 
прекрасные базовые навыки: катание, 
техника владение шайбой. В детстве он, 
наверное, много катался и занимался до-
полнительно. Он работал индивидуально 
весь сезон. И не важно, сколько тебе лет – 
19 или 25. Всю спортивную карьеру напа-
дающие отрабатывают броски, переда-
чи, завершение. Остаются после трени-
ровок, идут на дополнительные занятия. 
Для форвардов это интересная работа.

– Сейчас в системе СКА растет другой 
талант – Матвей Мичков. Вы тесно рабо-
таете с ним?

– Мы только-только начали работать 
совместно. Сразу видно, что парень ода-
ренный. Чтобы стать элитным игроком, 
требуется трудолюбие. Надо прибавлять 
во всем. Современный хоккеист должен 
быть быстрым, хорошо кататься, держать 
борьбу и ориентироваться возле борта. 
Для снайперов важна игра под ворота-
ми. Будем заниматься этим с Матвеем. 
Его ждет большое будущее, если каждый 
день он будет совершенствоваться.

ТРЮК В ОВЕРТАЙМЕ

– Когда ЦСКА поменял Игоря Никитина 
на Сергея Федорова, говорилось, что изме-
нится и хоккей – в сторону комбинационно-
го. Вы изнутри почувствовали это?

– Команда выстраивалась не один год 
с прошлым тренером. Системный хоккей 
был заложен. Было тяжело что-то пере-
строить. Парни настолько обучены так-
тическим действиям, что понимали все 
с полуслова. Тренерам оставалось толь-
ко направлять их, корректировать и кон-
тролировать.

– Вас шокировало, что тренера, кото-
рый вывел команду в  финал, уволили 
после сезона?

– Решения руководство я не обсуж-
даю.

– Не было мыслей уйти вслед за Игорем 
Никитиным? Или контракт не позволял?

– У меня был действующий кон-
тракт. Более того, это произошло пе-
ред предсезонкой. Конечно, испытал 
шок, когда мне позвонили и сказали, 
что Никитин больше не работает, а Фе-
доров – главный тренер. Помощникам 
сказали, что все остаются. Через неде-
лю началась предсезонка, и мы про-
должили работать.

– ЦСКА удивлял смелыми заменами 
вратаря в  овертайме. Многие не  помнят, 
что вы практиковали это еще в «Барысе».

– Верно, решил попробовать это сде-
лать, когда работал в «Барысе».

– Как к вам пришла эта идея?
– Когда мы играли в формате «три 

на три» и подключался четвертый хок-
кеист, заметил, что было подавляющее 
преимущество. А если это конец матча, 
силы на исходе, разница впечатляющая. 
Подумал: почему бы не использовать это 
в игре? В «Барысе» было канадское звено 
лидеров: Диц, Даллмэн, Сент-Пьер, Вэй 
и вратарь Карлссон. Предложил им идею 
менять голкипера в овертайме. У этих 
парней потрясающее большинство. Пре-
красная «химия» с контролем шайбы. По-
нял, что эти ребята осуществят мою за-
думку. И вратарь согласился. Эта идея по-
нравилась хоккеистам. Из четырех раз 
мы забили трижды. Плюс несколько раз 
во втором периоде играли «шесть на че-
тыре» и забивали.

– Руководство не  жаловалось: чем 
вы тут занимаетесь?

– Нет. Мы играем для болельщиков. 
Они были в восторге, а команда побежда-
ла. Это всем понравилось. Другое дело, 
если бы мы пропускали. А у нас – толь-
ко позитив. Набираем очки и заряжаем-
ся эмоциями. И игроков вдохновляет, что 
сзади пустые ворота и обрыв. Повыша-
ется ответственность. Парни разыгры-
вали блестяще.

– В СКА ждать таких ходов?
– Пока не стал бы об этом говорить. 

До овертаймов еще далеко. Пока еще 
не думал об этом.

– Ваша цитата из интервью 2013 года: 
«Сейчас хоккей запрограммированный, 
нет творчества». Прошло девять лет. Ваши 
взгляды на хоккей изменились?

– Я не ошибся девять лет назад, на-
зывая хоккей запрограммированным. 
Посмотрите, в какой хоккей играют 
многие команды. Только оказалось, 
что это система, а не программа. Ска-
занные девять лет назад слова оказа-
лись правдой.

– Чем объясняете тенденцию к  упро-
щению игры?

– Сложно найти однозначный ответ 
на вопрос. Можно отметить как положи-
тельные, так и отрицательные стороны. 
Я не осуждаю тренеров, которые выби-
рают системный хоккей. Сейчас все ко-
манды играют так. В большей или мень-
шей степени, но системно. Как попало 
никто не играет.

– В строгих системных командах связ-
ка братьев Корешковых смогла бы творить 
так же, как раньше?

– В атаке мы в СКА никому не связы-
ваем руки, не запрещаем нападающим 
творить. В то же время не позволяем де-
лать глупости, как, к примеру, нелепые 
передачи не глядя. Нападающие в атаке 
должны обыгрывать, создавать, творить. 
Это их прямая обязанность.

– Кто из  нынешних команд по  стилю 
и рисунку игры произвел на вас самое боль-
шое впечатление?

– Финал Кубка Стэнли между «Там-
пой» и «Колорадо». Понравилось, как рас-
крывается индивидуальность каждого 
игрока. Современные мысли, нюансы. 
Интересно посмотреть и что-то почерп-
нуть для себя.

– Их хоккей можно взять за ориентир?
– Возможно. Не забывайте, что это 

финальные матчи. Импонирует, как они 
ведут себя и какой хоккей показывают 
в решающей серии. Тренерам можно 
многое взять для рассмотрения.

НИЧУШКИН

– Вы давали игрокам творить, когда тре-
нировали «Стальных лис». Состав ваших 
лет – одни из самых талантливых за вре-
мя команды в МХЛ. Почему никому, кро-
ме Виктора Антипина, не получилось стать 
большой звездой?

– Девять человек из золотого соста-
ва выиграли Кубок Гагарина в 2014 году, 
когда пришел Кинэн. Это были молодые 
парни, которых периодически подклю-
чали к основе. Девять человек! Но не за-
бывайте, что во время, когда парни пе-
реросли МХЛ, в «Металлурге» работали 
иностранные специалисты, которым ну-
жен был только результат. Соответствен-
но, выбирали опытных игроков. Этот 
период оказался провальным для всех 
ребят. Они потеряли год-два, когда до-
веряли опытным игрокам. Да, среди них 
не было суперзвезд, но были игроки вы-
сокого уровня. Они получали мало вре-
мени, это повлияло на их дальнейшую 
судьбу. Поэтому, возможно, никто не за-
играл на большом уровне.

– А  есть игроки, которые превзошли 
ваши ожидания из молодежного хоккея?

– Нет. Отношусь к этому иначе. Воз-
можно, игрок на данном этапе слабее 
других, но я вижу задатки: он может сде-
лать финт, трюк. Просто их надо раскры-
вать еще лучше через работу и трениров-
ки. А физическую подготовку всегда под-
тянем.

– По мне, Ярослав Косов, задрафтован-
ный «Флоридой», – один из игроков боль-
шого таланта, которые не смогли его реа-
лизовать. Почему так произошло?

– Отчасти та же причина, которую 
я только что назвал, – мало игрового вре-
мени. Но главную причину надо искать 
в себе. Это ответственность, подход, ра-
бота через не могу. Ярослав не так пре-
подносил себя хоккею. Возможно, из-за 
этого упустил свой шанс.

– Главный герой последнего сезона 
НХЛ  – Валерий Ничушкин. Вы  работали 
с ним в молодежной сборной. Каким запом-
нили его?

– Хорошо помню Валерия, его ха-
ризму, трудолюбие, работу на трениров-

ках. Он командный игрок. Всегда наце-
лен на большие задачи. На МЧМ-2013 
в Уфе он был на два года моложе осталь-
ных, но забил гол в овертайме бронзово-
го матча. Это говорит о многом. Парень 
с огромными задатками, который мог ре-
шить исход матча в одиночку. Талантли-
вый форвард – его прогресс был вопро-
сом времени.

– Только времени?
– Не только. Надо найти своего трене-

ра, команду. Тогда хоккеист может рас-
крыться в другом ракурсе и заиграть еще 
ярче.

– Ваш брат Александр по-прежнему 
работает генменеджером сборной Казах-
стана?

– Да. Он работает в Федерации хок-
кея Казахстана не  первый год. Все 
устраивает, все нравится. Он внутри 
хоккея, работает генменеджером сбор-
ной. Созваниваемся и обсуждаем с ним 
хоккей.

– Он  не  звал вас возглавить сборную 
Казахстана? Или там другой подход?

– Вы правильно сказали – другой.

МИХАИЛ СКРЫЛЬ

Евгений Корешков
Родился 11 марта 1970 года в Усть-Каменогорске 

(Казахская ССР).
Во время игровой карьеры выступал на позиции 

нападающего. Воспитанник усть-каменогор-
ского «Торпедо».

Выступал за «Буран» Воронеж (первая/вторая лига 
чемпионата СССР, 1987–1990), СКА МВО Кали-
нин (первая лига чемпионата СССР, 1990), «Ла-
ду» (1990–1992), «Торпедо» У-К (1992 – 1994), 
«Металлург» Мг (1994 – 2004), «Сибирь» (2004), 
«Северсталь» (2004/05), «Мечел» (высшая ли-
га, 2004/05), «Мартиньи» (Швейцария, лига Б, 
2006/07). 

Двукратный чемпион России (1999, 2001), участник 
ОИ (1998, 2006) в составе сборной Казахстана. 

Тренерскую карьеру начал в 2008 году. Работал глав-
ным тренером в «Стальных лисах» (МХЛ, 2009 – 
2012) и «Барысе» (2015, 2017/18). 

Обладатель Кубка Харламова (2009). 
Работал ассистентом в «Металлурге-2» Мг (2008/09), 

молодежной сборной России (2010 – 2015), 
«Металлурге» Мг (2013/14), «Барысе» (2015 – 
2017), ЦСКА (2018 – 2022). В июле 2022 года 
подписал контракт ассистента главного трене-
ра СКА. 

В качестве ассистента главного тренера  – побе-
дитель МЧМ (2011), двукратный серебряный 
(2012, 2015) и двукратный бронзовый призер 
МЧМ (2013, 2014), трехкратный обладатель Куб-
ка Гагарина (2014, 2019. 2022). 

Кубок президента Республики Казахстан

НЕФТЕХИМИК 1 
МЕТАЛЛУРГ 4

0:1, 0:2, 1:1

Голы: Кошелев (Неколенко), 15:42 – 0:1. Акользин 
(Кошелев, Неколенко), 29:30 – 0:2. Юров (бол., 
Чибисов, Орехов), 31:28 – 0:3. Митякин (бол., 
Порядин, Овитю), 44:46 – 1:3. Зернов (п.в.), 
59:36 – 1:4.

Вратари: Судницин (58:31 – 59:36) – Паскуале.
Штраф: 12 – 14.
Броски: 33 (7+11+15) – 30 (9+11+10).
Судьи: Коровкин, Кулаков.
16 августа. Нур-Султан. «Барыс-Арена».

БАРЫС 3 
АВТОМОБИЛИСТ 4 ОТ

1:1, 1:1, 1:1, 0:1

Голы: Михайлис (бол., Вей), 13:18 – 1:0. Хрипу-
нов (мен.), 17:06 – 1:1. Бракко (бол., Вей, Ми-
хайлис), 32:22 – 2:1. Голышев (бол.), 39:04 – 
2:2. Луис (бол., Грэм, Бракко), 52:19 – 3:2. Го-
лышев (Блэкер, Мэйсек), 58:40 – 3:3. Неучев, 
60:43 – 3:4.

Вратари: Бояркин – Галкин (58:05 – 58:40).
Броски: 27 (9+10+8+0) – 31 (10+9+11+1).
Судьи: Кулаков, Оленин.
16 августа. Нур-Султан. «Барыс-Арена». 7579 зрителей.

Многие могут сказать, мол, будем играть 
в какой-то конкретный хоккей.  
Но мы хотим придерживаться хоккея 
победного.

Когда сделали счет в серии 2–3, понимали, 
что приедем в Магнитогорск  
за Кубком Гагарина.

Молодежный чемпионат мира

Группа А

 И В ВО ПО П Ш О
Канада 4 4 0 0 0 27–7 12
Финляндия 4 2 1 0 1 22–13 8
Латвия 4 1 0 1 2 10–16 4
Чехия 4 1 0 1 2 11–18 4
Словакия 4 0 1 0 3 11–27 2

Группа Б

 И В ВО ПО П Ш О
США 4 4 0 0 0 22–4 12
Швеция 4 3 0 0 1 15–7 9
Германия 4 2 0 0 2 10–13 6
Швейцария 4 1 0 0 3 8–15 3
Австрия 4 0 0 0 4 4–20 0

ПОНЕДЕЛЬНИК
Швейцария U-20 – Австрия U-20 – 3:2 

ВЧЕРА
Канада U-20 – Финляндия U-20 – 6:3
Швеция U-20 – Германия U-20 – 4:2

СЕГОДНЯ

1/4 финала
19.00 Финляндия U-20 – Германия U-20
22.30 Швеция U-20 – Латвия U-20

ЗАВТРА
2.00 Канада U-20 – Швейцария U-20
5.30 США U-20 – Чехия U-20

Время московское.

СЕГОДНЯ
12.00  Металлург – Автомобилист  

(КХЛ ТВ, КХЛ Prime)
16.30  Барыс – Нефтехимик  

(КХЛ ТВ, КХЛ Prime)

Время московское.

Бывший главный тренер армейцев Игорь Никитин Александр Федоров «СЭ»



717 августа  
2022 год

СПАРТАКИАДА

Всероссийская Спартакиада 
набирает обороты
Продолжаются спортивные соревнования Всероссийской 
Спартакиады по летним видам спорта среди сильнейших 
спортсменов 2022 года

Мужской волейбольный турнир 
Спартакиады в самом разга-
ре. Команды отыграли уже по-

ловину кругового турнира. Первыми 
впечатлениями от новых соревнова-
ний поделился легендарный Сергей 
Тетюхин – ныне генеральный менед-
жер сборной России и босс белгород-
ского «Белогорья».

– Сама идея Спартакиады – очень 
хорошая и интересная. Тем более сей-
час, когда остро ощущается нехватка 
соревнований для спортсменов. И это 
я не только про волейбол говорю. Но 
с первого раза сделать все идеально 
было бы практически невозможно. 
Хотя сама идея Спартакиады, повто-
рюсь, очень классная. И первый раз – 
он скорее пристрелочный, – отметил 
Тетюхин.

Олимпийские чемпионки, действу-
ющие спортсменки сборной страны 
и ближайший резерв из числа талант-
ливых юниоров боролись за медали 
Спартакиады в бассейне подмосков-
ного Центра подготовки сборных ко-
манд России «Озеро круглое».

Соревнования проходили по про-
грамме Олимпийских игр в двух дис-
циплинах: дуэт и группа. Свои про-
граммы продемонстрировали восемь 
дуэтов и восемь групп: два состава 
сборной России по синхронному пла-
ванию, а также синхронистки, пред-
ставляющие Санкт-Петербург, Респу-
блику Татарстан, Московскую, Ро-
стовскую, Новосибирскую области, 
Ханты-Мансийский автономный 
округ.

Среди дуэтов лучшие показатели – 
у заслуженных мастеров спорта, ти-
тулованных Светланы Колесниченко 
и Варвары Субботиной. Серебряные 
медали завоевали Полина Ларцева 
и Дарья Огородникова, а бронза у па-
ры Мария Козлова – Светлана Ходы-
рева. Два первых дуэта представляли 
сборную страны, а третий – команду 
Московской области.

В выступлениях групп чемпионка-
ми стали спортсменки сборной Рос-
сии, второе место заняли синхронист-
ки второго состава сборной. Бронзовые 
медали завоевала команда Санкт-Пе-
тербурга. 

Своими впечатлениями по итогам 
Всероссийской Спартакиады по лет-
ним видам спорта среди сильнейших 
спортсменов 2022 года поделилась 
и трехкратная олимпийская чемпион-
ка, 14-кратная чемпионка мира по син-
хронному плаванию Алла Шишкина.

– Соревнования проходили в род-
ном для нашей сборной бассейне – я 
сама тренировалась в нем в течение 12 
лет. Здесь камерная, домашняя обста-
новка. Да, не хватает зрителей – этот 
объект не предназначен для соревно-
ваний, трибуны совсем небольшие, но 
в родном, домашнем бассейне сборной 
всегда приятно выступать.

– Как оцените уровень команд на 
Спартакиаде?

– У нас очень сильные составы: вес-
ной я была на чемпионате России в Ка-
зани – приятно удивлена уровнем со-
ревнований, насколько у нас много 
сильных спортсменов в регионах. Уро-
вень мастерства в нашем виде спорта 
заметно вырос. Могу сказать, что про-
шедший чемпионат мира было не так 
интересно смотреть, как наш чемпи-
онат России. Здесь, на Спартакиаде, 
собрались все сильнейшие регионы – 
всегда приятно смотреть сильные, про-
работанные программы и выступле-
ния спортсменов высокого уровня.

Если такие Спартакиады будут про-
водиться на высоком уровне, с боль-
шим количеством зрителей, достой-
ными премиями для спортсменов 
и тренеров, если соревнования будут 
рекламироваться и транслировать-
ся на ТВ, то, конечно, будет здорово, 
если новый олимпийский цикл будет 
начинаться с таких соревнований. Для 

спортсменов такие Спартакиады будут 
очень важны.

Тем временем в Москве заверши-
лись соревнования по велосипедно-
му спорту на шоссе. Они проходили на 
олимпийской кольцевой велотрассе 
в Крылатском. Всего в стартах приняли 
участие 129 спортсменов. Сильнейшие 
шоссейные велогонщики у  мужчин 
и женщин соревновались в индиви-
дуальной гонке на время и в группо-
вой гонке.

15 августа состоялась групповая 
гонка. Женщины преодолели рассто-
яние в 122,4 км, а мужчины одолели 
трассу в 149,6 км. Победителем и при-
зерами у мужчин стали: Артур Ершов 
(Свердловская область), Андрей Сте-
панов (Тюменская область) и Евгений 
Тихонин (Москва). У женщин на пье-
дестал почета поднялись: Елизавета 
Ошуркова (Республика Адыгея), Мари-
на Уварова (Самарская область) и Седа 
Крылова (Краснодарский край).

Победителем командного зачета по 
шоссейным велогонкам стала сборная 
Санкт-Петербурга, второе место заняла 
Самарская область, а третье – Москва. 
Выигрыш позволил команде Санкт-Пе-
тербурга вместе со сборной Москвы уй-
ти в отрыв в общекомандном зачете 
среди субъектов РФ.

АНАТОЛИЙ КУРАГИН

Победители и призеры Всероссийской Спартакиады  
по летним видам спорта среди сильнейших спортсменов 2022 года

Спартакиада2022.рф

БАСКЕТБОЛ ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

Генсек РФБ перешла на работу 
в центральный офис ФИБА
Андрей Кириленко сравнивает это событие с отъездом 
российского баскетболиста в НБА

Поистогова выступит 
на ЧЕ за Турцию
Россиян туда не пускают

Наталья Галкина покинула пост гене-
рального секретаря Российской феде-
рации баскетбола (РФБ), который за-

нимала около десяти лет, а на этой неделе 
уже выходит в центральный офис Междуна-
родной федерации баскетбола (ФИБА). Пре-
зидент РФБ Андрей Кириленко назвал это 
событие уникальным: «С ходу не смогу даже 
вспомнить ни одного нашего функционера 
или менеджера, который уезжал бы из своей 
страны, из своей федерации в международ-
ную не просто как выборное лицо, а имен-
но работать по контракту непосредствен-
но в структуре. Это как бы аналог перехода 
игрока из российского клуба в команду НБА. 
Согласитесь, явление крайне редкое».

В интервью «СЭ» Наталья рассказала о де-
талях ухода из РФБ, назвала свою новую по-
зицию и вспомнила самое яркое событие за 
время работы функционером.

– Как долго шли ваши переговоры с ФИБА? 
Когда впервые на вас вышли?

– В моих планах довольно давно было же-
лание попробовать себя на новом месте. Ре-
альная возможность перейти в ФИБА возник-
ла после окончания цикла 2020 года, но в тот 
момент началась пандемия коронавируса. Во 
всех сферах была неопределенность, поэтому 
и мой переезд был отсрочен. Рада, что он на-
конец-то случился.

Все-таки я с  2010 года работала в  РФБ 
с небольшим перерывом. Попробовать свои 
силы в международной организации – вы-
зов для меня.

– Генеральный секретарь Андреас Загклис 
участвовал в переговорах?

– С Адреасом у нас отличные отношения. 
У ФИБА была одна квота обучения в МОК, 
и он выбрал именно меня. Я прошла пол-
ный курс, и это определенный показатель. 
То есть это было движение с двух сторон. Я 
хотела получить новый опыт, в ФИБА бы-
ли готовы сделать мне предложение о со-
трудничестве.

Честно, это заслуга всех моих коллег. Кто 
все эти годы окружал меня в РФБ. Также боль-
шое спасибо хочется сказать офису Единой ли-
ги ВТБ, Минспорту, Олимпийскому комитету 
России. Мы прекрасно работали, с понимани-
ем процесса, всегда шли навстречу друг дру-
гу. Ну и, конечно, отдельная благодарность Ан-
дрею Кириленко. Без него бы вообще ничего 
не получилось.

– Какая у вас будет позиция в ФИБА?
– Пока буду работать в FIBA foundation, 

чтобы адаптироваться в структуре органи-
зации.

– Когда вы приступите к  своим обязанно-
стям?

– В среду я уже выхожу в офис ФИБА в го-
роде Ми рядом с Женевой.

– Семья переехала вместе с вами?
– Да, все так.

– Уже понятно, кто займет вашу позицию 
в РФБ?

– Нет.
– Самое запоминающееся событие за время 

вашей работы в РФБ?
– Безусловно, это олимпийские медали. 

Бронза нашей мужской национальной команды 
Лондона-2012 и два серебра Токио-2020 в ба-
скетболе 3х3. Мы реализовали проект по разви-
тию баскетбола 3х3 практически с нуля и сра-
зу же добрались до двух медалей Игр. Это боль-
шой успех. Понятно, что у РФБ много отличных 
проектов, организация работает как слаженный 
механизм, но все-таки судят нас по выступле-
нию национальных сборных.

– Не жалко было покидать свой пост?
– Жалко, но надо двигаться дальше.

ТИМУР ГАНЕЕВ

Сейчас комплексные соревнования как никог-
да в моде. Раз в четыре года проводятся Евро-
пейские игры, а каждые два – объединенный 

чемпионат Европы. Если первое – довольно тухлая 
пока попытка аналога Олимпийских игр для одно-
го континента, то второе – вполне себе забойное со-
бытие. Там, в отличие от Евроигр, реально собира-
ются топ-составы в ключевых видах спорта.

Вот прямо сейчас Евро идет в Риме и Мюнхене. 
В Италии – водные. И именно там на днях 17-лет-
ний румын Давид Попович обновил рекорд мира 
на королевских 100 м кролем. В Германии одно-
временно начинаются соревнования сразу в девя-
ти видах: пляжный волейбол, гребля на байдарках 
и каноэ, четыре разновидности велоспорта, гимна-
стика, настольный теннис, триатлон, скалолазание 
и легкая атлетика. Последнее – самое вкусное. На 
стадионе на каждую вечернюю сессию ожидается 
под 50 тысяч зрителей.

ДЮПЛАНТИС И ДВА БЕЖЕНЦА

Посмотреть точно есть на кого. Главная звезда – 
шведский волшебник Мондо Дюплантис. Он бьет 
рекорды мира в шесте чаще, чем барон Мюнхаузен 
совершает подвиги, поэтому аншлаг в день его фи-
нала гарантирован.

На 100 м выйдет олимпийский чемпион Токио 
итальянец Марсель Джейкобс. За фирменным ду-
блем 1500/5000 м полетит норвежец Якоб Ингебрит-
сен. На 400 с/б планирует зажечь рекордсмен мира 
Карстен Вархольм – один из самых ярких атлетов 
современности. В женской высоте должна побеж-
дать 20-летняя Ярослава Магучих с Украины – ей 
предсказывали золото как в Токио-2021, так и на ЧМ 
в Юджине, но пока у суперталантливой спортсмен-
ки серьезных летних титулов нет. Теперь ей вряд ли 
кто-то помешает.

Любопытно, что на этом Евро выступят два бе-
женца. Джамаль Абдельмаджи Эйса Мохаммед из 
Судана пробежал марафон, а родившийся в Эри-
трее Тахловини Габрийесос стартует на 10 000 м. 
Оба планируют выступать за Израиль, но пока 
в подвешенном статусе. Им разрешили соревно-
ваться вот так. А российские спортсмены, как и бе-
лорусские, в силу известных причин не допущены 
ни в каком статусе.

БЫСТРЕЕ ЧЕМ ЧЕМПИОНКА РОССИИ

Тем не менее на Евро в Мюнхене будет совсем 
не чужой нам спортсмен. В 2012 году Екатерина 
Поистогова стала третьей на Олимпийских играх 
в Лондоне на 800 м. Вслед за Марией Савиновой 
и Кастер Семеня. В группе с Савиновой Екатери-
на и тренировалась. С ними же в компании была 
хорошо известная Юлия Степанова. Та самая, что 
тайно снимала для Хайо Зеппельта, в результате 
чего вся группа получила длительные дисквалы, 
а ВФЛА угодила в бан, из которого не может вы-
браться до сих пор.

Тренер Владимир Казарин пожизненно от-
странен, Савинова давно закончила, Степано-

ва живет на пособия от МОК где-то за границей, 
а вот 31-летняя Поистогова внезапно начала вто-
рую спортивную жизнь.

В 2019-м она вышла замуж за известного 
спринтера Рамиля Гулиева. Он, кстати, когда-то 
думал о российском гражданстве, но в итоге ушел 
из родного Азербайджана в Турцию. Вскоре по-
сле свадьбы и рождения ребенка паспорт этой 
же страны получила и Екатерина. В этом сезоне 
она вышла из декрета – и впервые за долгие го-
ды вернулась на международные старты. Снача-
ла стала третьей на чемпионате Балкан в Румы-
нии. Потом выиграла Средиземноморские игры 
в Алжире. На днях стала чемпионкой Игр соли-
дарности в Конье на 800 м плюс взяла серебро на 
1500 м и помогла турецкой эстафете финиширо-
вать второй в 4х400 м. Причем результаты на ко-
ронной дистанции у Гулиевой (теперь она вы-
ступает под этой фамилией) вполне приличные. 
Так, в Оране она показала на 800 метров 2.01,08. 
На недавнем чемпионате России, для сравнения, 
победили с 2.02,30.

На Евро конкуренция будет очень серьезная, 
но есть ощущение, что Екатерина способна не 
просто дойти до финала, но и побороться за ме-
даль. Это было бы очень интересным поворотом.

ВЛАДИМИР ИВАНОВ

Валиев  
продолжит карьеру 
в МБА

Московский клуб МБА объя-
вил о подписании контрак-
та с российским форвардом 

Евгением Валиевым. 32-летний Ва-
лиев выступал в  Единой лиге за 
«Триумф», «Зенит», «Парму», «Хим-
ки» и  УНИКС. В  сезоне-2021/22 
форвард стал бронзовым призером 
лиги ВТБ в составе казанской ко-
манды. Под руководством нынеш-
него тренера МБА Василия Карасе-
ва Валиев выступал в «Триумфе» 
и «Зените». (vtb-league.com)

В этом сезоне Поистогова 
вышла из декрета – 
и впервые за долгие 
годы вернулась на 
международные старты

Екатерина Поистогова Алексей Иванов

Наталья Галкина РФБ

Я хотела 
получить новый 
опыт, в ФИБА 
были готовы 
сделать мне 
предложение 
о сотрудни-
честве.

Наталья Галкина
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БИАТЛОН

Щербакова 
едет 

на операцию 
в Германию

Касаткина проиграла второй матч подряд

IBU продлит 
отстранение 
россиян

Когда мы теперь увидим 
олимпийскую чемпионку  

в деле?

Дарья вылетела с турнира в Цинциннати после первого же круга

В ближайшем сезоне возвращения, 
скорее всего, не будет

Межсезонье продолжает испытывать бо-
лельщиков фигурного катания на проч-
ность. Не успели только затихнуть стра-

сти вокруг возможного завершения карьеры 
Никитой Кацалаповым и Викторией Синици-
ной, как повод для волнений принесла Анна 
Щербакова. Олимпийская чемпионка сообщи-
ла, что едет на операцию в Германию. Это зна-
чит, что как минимум в начале стартующего 
сезона шансы увидеть спортсменку в деле ми-
нимальны. Но насколько последствия опера-
ции могут быть серьезными и насколько дол-
гим будет восстановление? Ведь прямого от-
вета о будущем фигуристки в спорте ранее мы 
так и не получили.

НА ОЛИМПИАДЕ  
ВЫСТУПАЛА С ТРАВМОЙ

«Профессиональный спорт – это макси-
мальная самоотдача. К сожалению, давняя 
травма колена не дает мне тренироваться 
в полную силу», – написала Щербакова в соц
сетях. В этот момент у тысяч болельщиков 
наверняка на пару мгновений остановилось 
сердце. Читаем дальше. «Через несколько 
дней мне предстоит операция. Но я увере-
на, все будет хорошо», – продолжает Анна. 
Больше подробностей предоставил журнали-
стам обычно немногословный гендиректор 
Федерации фигурного катания России Алек-
сандр Коган. «Аня действительно будет про-
оперирована, она вылетает в Германию, от-
правляют ее в клинику, специалисты которой 
уже много раз помогали российским фигури-
стам. Надеемся на ее скорейшее восстановле-
ние», – сказал Коган ТАСС. Чиновник уточнил, 
что травма беспокоила девушку давно, но пе-
ред Олимпиадой заняться ей не было возмож-
ности. А летом была надежда, что помогут от-

дых и специальные процедуры, которые так-
же проходили за рубежом.

Но последний медосмотр дал понять – без 
хирургического вмешательства не обойтись. 
Надо сказать, в случае Щербаковой отдых – по-
нятие относительное. От нее не требовалось 
летом выходить в стандартный спортивный 
режим и выдавать сериями четверные прыж-
ки, однако и дома спортсменка не сидела. Пару 
дней назад Анна была на открытой трениров-
ке, до этого у нее была встреча с помощником 
президента. А ранее – огромный тур с высту-
плениями в ледовых шоу. Если светские меро-
приятия на здоровье повлиять вряд ли могли, 
то вот плотный график коммерческих высту-

плений мог сыграть и негативную роль в вос-
становлении суставов. Травма колена – старая 
история Анны, которая вновь стала актуальна 
как раз перед стартом олимпийского сезона. 
«Сборы в Новогорске начались для меня с неле-
пой травмы, которая случилась не на трениров-
ке», – объясняла своим болельщикам Щербако-
ва причину, по которой она выступала в первой 
половине сезона с тейпами.

МНОГИЕ ЗАВЕРШИЛИ БЫ КАРЬЕРУ 
ЕЩЕ В ДЕТСТВЕ

Начало олимпийского сезона для Анны по-
ходило на кошмар. Она с трудом скручивала 
квады (либо вовсе от них отказывалась), едва не 
потеряла важный каскад тройных лутца и ритт
бергера и проигрывала на разных стартах то 
бельгийке Луне Хендрикс, то юной одногрупп-
нице Майе Хромых. Даже на зимнем чемпио-
нате страны Щербакова не выглядела уверен-
ной в себе и готовой к Играм в Пекине. До по-
следнего момента многие сомневались, стоит 

отправлять ее в Китай или нет. Но Анна смог-
ла справиться и выступила на Олимпиаде вы-
ше всяких похвал. Согласимся с вицечемпион-
кой мира 2012 года Аленой Леоновой. Тот факт, 
что Щербакова победила с травмой, делает ее 
успех еще более значительным. Преодолевать 
и превозмогать – это вообще как некая супер-
сила Анны. Вспомните хотя бы чемпионат Рос-
сии2021, когда она выходила на лед с темпера-
турой, или ее юниорскую карьеру.

Многие на месте Щербаковой ушли бы из 
спорта задолго до первого международного 
старта. Сейчас про это уже мало кто помнит, но 
именно Анна была первой в группе Этери Тут-
беридзе, кто на постоянной основе тренировал 
четверные прыжки. У нее был готовый сальхов 
еще весной 2017го, когда даже об Алине Заги-
товой широкая общественность еще не слы-
шала. Но тренировки ультраси в столь раннем 
возрасте не остались без последствий. Она сло-
мала ногу, и на тот момент казалось, что это ко-
нец. Восстановление заняло больше чем полго-
да, и то полноценно на прежний уровень спорт
сменка смогла вернуться почти через год. Не 
без травм прошел и первый юниорский меж-
дународный сезон, и первый взрослый. Но каж-
дый раз Щербакова возвращалась и, казалось, 
приходила даже сильнее, чем до травмы. На-
верняка справится Анна и сейчас, только вот 
вряд ли стоит ее торопить и настаивать на ско-
ром возвращении на лед.

НЕТ СМЫСЛА ЖДАТЬ 
БЫСТРОГО ВОЗВРАЩЕНИЯ

Хирургическое вмешательство, помимо са-
мих медицинских операций, требует еще дол-
гого восстановления. И ключ к успеху здесь – 

минимальные физические нагрузки. Не то что 
прыгать четверные, даже выходить в коммер-
ческих шоу с лирическими программами без 
сложных элементов в ее случае не стоит. Как 
минимум до Нового года фигуристке надо от-
дохнуть. Как физически, так и морально, ведь 
прошлый год забрал у нее немало и менталь-
ных сил. Конечно же, зная удивительный ха-
рактер Щербаковой, при должной мотивации 
она постаралась бы вернуться как можно бы-
стрее и, возможно, даже успела бы к первым 
этапам российского «Гранпри». Но стоит ли 
ради внутренних стартов рисковать здоровьем 
одной из лучших спортсменок планеты? Ли-
бо лучше подумать о ее будущем на долгие го-
ды вперед?

У многих давно вертелся на языке вопрос: 
есть ли смысл Анне сейчас продолжать ка-
рьеру? Все другие олимпийские чемпионы 
взяли хотя бы временную паузу. Отдохнуть 
решили и Нэтан Чен, и Габриэла Пападакис 
с Гийомом Сизероном, и даже китайцы Вэнь-
цзин Суй/Цун Хань. А ведь у них есть воз-
можность выступать на мировую аудиторию 
с хорошими призовыми. Для звезды уровня 
Щербаковой стартов глобального масштаба 
в ближайшее время не предвидится, а зна-
чит, необходимости спешить с восстановле-
нием не стоит. Гораздо лучше спокойно ре-
шить все проблемы со здоровьем, все тща-
тельно обдумать и уже ближе к следующей 
весне думать, что делать дальше. С другой 
стороны, отсутствие Анны уменьшит инте-
рес болельщиков к российскому «Гранпри», 
который рискует пропустить и Алена Костор-
ная – ей также предстоит операция по пово-
ду травмы бедра.

РУСТАМ ИМАМОВ

Две недели назад Дарья Касаткина выи-
грала титул и ворвалась в десятку силь-
нейших рейтинга WTA. Дальше ей нача-

ли пророчить попадание в пятерку и чуть ли 
не титулы на «Шлемах», но россиянка оступи-
лась в первом же круге в Торонто. Выбила Ка-
саткину чемпионка US Open2019 и хозяйка 
соревнований Бьянка Андрееску, вот только 
уже три года у канадки было всего два выхо-
да в финал. В обоих случаях она уступала. Но 
Дашу сумела победить, хоть и является сей-
час 53й ракеткой мира. Касаткина отправи-
лась в Цинциннати, чтобы снова вернуться на 
победный путь. В соперницы ей снова доста-
лась местная спортсменка – на этот раз Аман-
да Анисимова.

БИТВА БРЕЙКОВ

Американку Даша никогда не побеждала – 
Касаткина уступила сначала в Окленде в 2020 
году, а потом и в Австралии два года спустя. Рей-
тинг у Аманды повыше, чем сейчас у Андрееску, 
но всетаки она располагается ниже россиянки. 
А значит, номинально не являлась фаворитом 
матча. Даша в последнее время была откровен-
на в интервью и неплоха на корте, если опустить 
вылет в первом круге в Торонто.

И в подтверждение слов о фаворитизме Ка-
саткина начала матч просто супер – Анисимо-
ва подавала, но сначала сама в простой ситуа-
ции зарядила мячом в сетку, а потом Даша за-
гоняла ее по корту кручеными ударами. Брейк 
в начале матча – крутой задел на победу. Теперь 
нужно было всего лишь удерживать свою, и сет – 
в кармане. Но женский теннис славится своей 
непредсказуемостью, и через считаные мгно-
вения уже Касаткина не справилась с ударами 

Анисимовой, а потом еще и помогла той своей 
двойной ошибкой.

Ладно, бывает, девушки обменялись брейка-
ми. Начало положено – дальше все пошло в более 
мирном темпе. Пока Даша снова не оступилась – 
ведя 40:15 на своей подаче, россиянка допусти-
ла очередную двойную, а Анисимова приняла на-
вылет. Потом Аманда резко атаковала, россиянка 
не справилась – и вот новый брейк.

При счете 4:1 уже начало попахивать разгро-
мом, но тут Касаткина снова вступила в борьбу. 
Сначала повела 0:30, потом дала Аманде срав-
нять счет, но всетаки добилась обратного брей-
ка. Но и американка не так проста – вся партия 
шла с преимуществом Анисимовой, хоть Да-
ша раз за разом отыгрывала брейки. Вот и на 
этот раз партия закончилась тем же самым, что 
очень даже логично. Аманда больше атакова-
ла, хотя и ошибалась, но всетаки была побы-
стрее Касаткиной.

НЕ ХВАТИЛО СКОРОСТИ

Во второй партии ход игры мало переменил-
ся – да, в начале Анисимова не отдала свою по-
дачу, зато забрала подачу соперницы. Причем 
ошибалась сама Даша – двойная и несколько 
невынужденных. После этого Касаткина тут же 
отыгралась, но Анисимова не дала выйти ей 
вперед. Количество брейков в матче умопом-
рачительное – обычно свои подачи отдают ред-
ко, а тут только за счет брейков девушки и вы-
рывались вперед или отыгрывались.

Ход игры снова диктовала американка – 
остро атаковала и не давала Касаткиной приду-
мать чтото особенное. За счет этого Анисимо-
ва и победила, а Даша на второй неделе подряд 
выбыла после первого же круга. Видимо, теперь 

россиянка сразу начнет готовиться к US Open – 
до него Дарья больше нигде не заявлена, 
а там на самом старте вылетать вообще не стоит.

Одна из важных тем в Цинциннати – вы-
ступление Серены Уильямс. Звездный вете-
ран объявила о скором завершении карьеры, 
а свой первый матч у себя дома сегодня утром 
по московскому времени должна была провести 
с действующей чемпионкой Открытого чемпи-
оната США Эммой Радукану. Британка за целый 
год ничего толком и не выиграла, зато начала 
сотрудничество с россиянином Дмитрием Тур-
суновым. Эмма отмечала, что в Торонто специ-
алиста не было, потому что у него обязательства 
перед другой спортсменкой, а вот в Америке он 
присутствует. «Прежде всего нам просто нуж-
но посмотреть, как мы будем работать вместе 
и дополнять друг друга. Вот и все. Пока рано де-
лать какието выводы», – рассказала Радукану 
на прессконференции перед стартом турнира.

В сетке Цинциннати еще много россиян – 
Даниил Медведев и Андрей Рублев сегодня но-
чью начали сразу со второго круга. Победы на 
старте одержали Аслан Карацев, Вероника Ку-
дерметова и Екатерина Александрова. Увы, за-
чехлил ракетку Карен Хачанов. Матчи первого 
круга с участием Анны Калинской и Анастасии 
Потаповой, пробившихся через квалификацию, 
состоялись после подписания этого номера в пе-
чать.

АНАСТАСИЯ ПЛЕТНЕВА

Турнир в Цинциннати. Первый круг. Мужчины. Кор-
да (США) – ХАЧАНОВ – 6:3, 6:4. КАРАЦЕВ – Накашима 
(США) – 7:5, 7:5.

Женщины. КУДЕРМЕТОВА – Крейчикова (Чехия) – 6:3, 6:3. 
Анисимова (США) – КАСАТКИНА (9) – 6:4, 6:4. АЛЕКСАН-
ДРОВА  – Фернандес (Канада, 13) – 6:4, 7:5.

Исполнительный комитет Международного союза 
биатлонистов (IBU) рекомендовал конгрессу сво-
ей организации оставить в силе решение о при-

остановке членства российской и белорусской федера-
ций в Международном союзе биатлонистов до выпол-
нения ряда условий. Также российские биатлонисты не 
будут допущены до соревнований за границей до особо-
го решения. Эта мера призвана «защитить безопасность 
и целостность IBU». Об этом сообщается на официальном 
сайте Международного союза биатлонистов.

Оба предложения будут представлены на утвержде-
ние конгрессу IBU, который состоится в австрийском 
Зальцбурге 15–18 сентября. В том, что большинство де-
легатов проголосуют за, сомнений почти нет.

СИТУАЦИЯ МНОГОКРАТНО ОСЛОЖНИЛАСЬ

Дефакто шансов на возвращение России в ближай-
шем сезоне и так было немного, так как IBU четко фор-
мулирует политические требования к Союзу биатло-
нистов России – пока не продемонстрирует свою пол-
ную приверженность поддержке и продвижению целей 
и принципов IBU – например, четко дистанцируется от 
спецоперации на Украине. Хотя вроде бы наши биат-
лонисты особо не высказывались про политику и в на-
рушении принципов IBU замечены не были. Да и что 
значит «защитить безопасность и целостность IBU» – 
не совсем ясно.

Сейчас международные чиновники, заседающие 
в Австрии, по сути, требуют от СБР нарушить законы 
России, принятые после февраля этого года. Шансы, что 
это произойдет, нулевые. Как и то, что конгресс прислу-
шается к аргументам российской и белорусской сторон. 
Ранее конгресс уже прошел в фигурном катании, конь-
кобежном спорте и шорттреке, и единственное, чего 
удалось добиться, – это сохранение членства россий-
ских федераций. Некоторые спортсмены и команды су-
дились с международными федерациями и коегде да-
же добились отмены запрета на выступления, но функ-
ционеры все равно отыскивают лазейки, для того чтобы 
саботировать допуск представителей России и Белорус-
сии на старты.

Исполком IBU, говорится в решении, будет «следить 
за выполнением вышеуказанных условий и может вре-
менно отменить приостановку, наложенную до конгрес-
са, если он сочтет, что вышеупомянутые условия были 
выполнены». СБР и белорусскую федерацию просят от-
ветить на данное решение, они также будут иметь пра-
во быть выслушанными на самом конгрессе. Так что вы-
сказаться наша сторона в любом случае сможет. Другой 
вопрос – поможет ли это нам завоевать новых сторон-
ников. Напомним, что ранее у России и так были огра-
ниченные права изза допинговых нарушений. А сейчас 
ситуация осложнилась многократно.

ПОСЛЕДСТВИЯ

IBU не только приостановил членство России, он 
также действует на будущее. Как говорится в заявле-
нии, конгресс также проголосует по предложенной по-
правке к Уставу, которая «в случае исключительных со-
бытий или обстоятельств, независящих от IBU, предо-
ставит Исполнительному совету полномочия вводить 
особые защитные меры, направленные на сохранение 
безопасного, мирного и регулярного проведения дея-
тельности IBU».

Таким образом, у российских биатлонистов в пред-
стоящем сезоне сохраняются только две альтернативы – 
бегать на Кубке Содружества и ждать, пока политическая 
ситуация успокоится, или менять спортивное граждан-
ство. Что некоторые из них успешно делали последние 
годы, а другие продолжили в это межсезонье. Напри-
мер, будущаяя литовка Лидия Жураускайте, которая по-
просила президента РФ о выходе из российского граж-
данства во имя возможности перейти в сборную при-
балтийской страны.

В общем, ситуация сложная в спорте в целом, а в би-
атлоне она сложнее, чем где бы то ни было. В большин-
стве видов спорта наши атлеты отстранены на основании 
рекомендаций МОК, и, как только Томас Бах и Ко одума-
ются, надо полагать, возвращение произойдет автомати-
чески. Однако IBU требует от российской стороны также 
политических заявлений. Причем не от частных лиц (как 
это происходит в автоспорте), а от целой общественной 
организации в лице СБР. Что делает проблему вообще 
трудноразрешимой в обозримой перспективе.

ДМИТРИЙ КУЗНЕЦОВ

Травма колена – старая история Щербаковой, 
которая вновь стала актуальна как раз 
перед стартом олимпийского сезона

Сейчас про это уже мало кто помнит,  
но именно Анна была первой в группе 
Этери Тутберидзе, кто на постоянной основе 
тренировал четверные прыжки

Теперь россиянка сразу начнет готовиться к US Open – 
до него Дарья больше нигде не заявлена, 
а там на самом старте вылетать вообще не стоит

Понедельник. Цинциннати. Дарья Касаткина Reuters

Анна Щербакова Дарья Исаева «СЭ»
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